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Le Président Tebboune reçoit l’ancien président 
du Niger Mahamadou Issoufou

Le ministre de la Justice examine avec son homologue 
espagnole les moyens de coopération

Le bureau de l’APN soumet les projets 
de loi aux commissions compétentes

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu jeudi à Alger 
l’ancien président du Niger, 
M. Mahamadou Issoufou, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée, 
au siège de la Présidence 
de la République, en 
présence du ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra et du directeur de 
Cabinet à la présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf.

Dans une déclaration à la 
presse à l’issue de l’audience, 
M. Issoufou a indiqué avoir eu 
des échanges avec le Président 
Tebboune sur “la situation au 
Sahel, notamment sur la crise 

sécuritaire à laquelle font 
face les pays du Sahel, en 
l’occurrence le Niger, le Mali, 
le Burkina Faso et le Tchad”.
Il a relevé, dans ce sens, une 
“parfaite” convergence de 

vues entre l’Algérie et le Niger 
sur les solutions de sortie de 
crise au Sahel, faisant savoir 
que le président nigérien, M. 
Mohamed Bazoum, l’a chargé 
d’un message à transmettre 
au Président Tebboune.
L’Algérie a un “rôle à jouer 
dans la mise en place de ces 
solutions”, a-t-il affirmé.
M.Issoufou a indiqué, en 
outre, avoir abordé avec 
le Président Tebboune la 
situation dans l’ensemble du 
continent africain, notamment 
le volet socio-économique 
à travers l’Agenda 2063 de 
l’Union africaine (UA).
“Nous avons évoqué les 

projets phares dans le 
cadre de cet agenda comme 
le développement des 
infrastructures en Afrique. 
Il s’agit des domaines 
énergétique, ferroviaire et 
numérique ainsi que le plan 
de développement industriel 
du continent”, a-t-il détaillé.
La nécessité d’accélérer 
la mise en œuvre de ces 
projets dans l’intérêt du 
développement du continent 
a été également évoquée, a-t-
il dit, affirmant que “l’Algérie 
milite très fortement pour la 
mise en œuvre de cet Agenda 
2063”.

Le ministre de la 
Justice, garde des 
sceaux, Abderrachid 

Tabi a examiné avec son 
homologue espagnole, Maria 
Pilar Llop les moyens de 
renforcer la coopération 
judiciaire entre les deux 
pays, lors de sa visite en 
Espagne effectuée les 8 et 9 

février, a indiqué, jeudi, un 
communiqué du ministère.
“M. Tabi a effectué les 8 
et 9 février une visite en 
Espagne au cours de laquelle 
il a examiné avec la ministre 
espagnole de la Justice les 
moyens de renforcer la 
coopération judiciaire entre 
l’Algérie et l’Espagne”, 

ajoute le communiqué.
La visite a permis de passer 
en revue l’état des relations 
de coopération au niveau 
institutionnel, à la lumière 
du mémorandum d’entente 
signé entre les ministères 
de la Justice des deux pays 
le 6 mars 2019”, conclut le 
communiqué.

Le bureau de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a 

tenu, mercredi, une réunion 
présidée par M. Brahim 
Boughali, président de 
l’APN, pour fixer l’agenda 
des travaux de la chambre 
basse du parlement, a indiqué 
un communiqué de l’APN.
Lors de cette réunion, le 
bureau de l’APN a soumis 
après adoption du PV de la 
réunion tenue le 13 janvier 
dernier, 4 projets de loi, aux 
commissions spécialisées. 
Il s’agit du projet de loi 
modifiant et complétant 90-
14 du 2 juillet 1990 relative 
aux modalités d’exercice du 
droit syndical, du projet de loi 

organique fixant les modalités 
d’élection des membres 
du Haut Conseil de la 
Magistrature, ses attributions 
et son fonctionnement, 
du projet de loi fixant 
l’organisation de la Haute 
autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 
corruption et du projet de loi 
portant découpage judiciaire, 
précise la même source.
Le bureau de l’APN a par 
ailleurs fixé l’agenda des 
travaux qui reprendront 
mardi 15 février en séance 
plénière consacrée à la 
présentation et à l’examen 
du projet de loi fixant 
l’organisation de l’Académie 
algérienne des Sciences et 

technologies, sa composition, 
son fonctionnement et ses 
missions, a ajouté la même 
source.
Les travaux se poursuivront 
mercredi 16 février, en séance 
plénière “pour présenter 

et débattre du projet de loi 
modifiant la loi n  01-20 du 
30 mars 2020, et fixant les 
missions et l’organisation 
du Conseil National de la 
Recherche Scientifique et des 
Technologies (CNRST)”.

Après la présentation 
bimensuelle des questions 
orales le 17 février, les deux 
textes seront soumis au vote 
lundi 21 février lors d’une 
séance plénière, ajoute le 
communiqué.
Après examen des questions 
orales et écrites déposées à son 
niveau, “le bureau a décidé de 
transmettre au gouvernement 
celles répondant aux 
conditions légales”.
Le Conseil a en outre examiné, 
“les demandes relatives à 
l’organisation d’activités 
parlementaires, de visites 
sur le terrain, de missions 
d’information provisoires, 
d’un séminaire et d’une 
journée parlementaire”.
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Dix ans de prison ferme requis contre 
l’ancienne ministre Djamila Tamazirt

Le Président Tebboune préside ce dimanche 
une réunion du Conseil des ministres

Interpol AlgérIe:

 Arrestation de 40 personnes recherchées en 2021

L’Inspecteur général 
des services de la 
Direction générale 

de la Sûreté nationale 
(DGSN), le Contrôleur 
général de police Arezki 
Hadj Said, a annoncé jeudi 
dernier à Alger l’arrestation 
en 2021 de quarante (40) 
personnes recherchées 
faisant l’objet de mandats 
d’arrêt internationaux.

Lors d’une conférence 
de presse consacrée à la 
présentation du bilan annuel 
des activités des services 
opérationnels de la Sûreté 
nationale, le Contrôleur 
général de police a évoqué 
les activités du Bureau 
central national (BCN) 
d’Interpol en Algérie, 
précisant que 40 personnes 
recherchées faisant 

l’objet de mandats d’arrêt 
internationaux avaient été 
arrêtées en 2021.
Les mêmes services ont 
également récupéré 229 
véhicules recherchés par 
Interpol.
Le BCN d’Interpol en 
Algérie a, par ailleurs, 
enregistré à la même 
période le vol ou la perte de 
50 documents de voyage.

Le procureur de la 
République près 
le tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger) a requis, 
jeudi, une peine de 10 ans 
de prison ferme contre 
l’ancienne ministre de 
l’Industrie, Djamila Tamazirt, 
poursuivie pour corruption, et 
une amende de 3 millions DA.
Djamila Tamazirt est accusée 
de dilapidation de deniers 
publics, abus de fonction pour 
obtention d’indus privilèges 
et octroi d’indus avantages 
lorsqu’elle était directrice du 
complexe agroalimentaire 
de Corso relevant du groupe 
Eriad entre 2009 et 2015.
Elle est poursuivie également 
pour fausse déclaration de 
patrimoine, les investigations 
ayant révélé qu’elle avait 12 
comptes bancaires et non 5 
comme elle l’a déclaré lors de 
l’enquête préliminaire.

Le procureur de la République 
a requis une peine de 5 ans de 
prison assortie d’une amende 
de 3 millions DA contre 
le beau frère (époux de la 
sœur de l’accusé principale 

Tamazirt), Belmakki Nacer, 
avec émission d’un mandat 
d’arrêt international contre 
lui.
Le Procureur a requis une 
peine de 5 ans de prison 

assortie d’une amende de 3 
millions DA contre Hafidh 
Akhenach, l’époux de 
l’accusé principale.
Pour le reste des accusés 
poursuivis pour mauvaise 

gestion et abus de fonctions, 
des peines de 4 ans de prison 
assorties d’une amende 
d’un (1) million DA ont été 
requises contre eux.
Le Parquet a requis la 
confiscation de tous les avoirs 
mobiles et tous les fonds des 
comptes bancaires saisis sur 
ordre du juge d’instruction.
Le juge du pôle pénal 
économique et financier près 
le tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) avait entendu les 
accusés, notamment sur les 
circonstances de la conclusion 
d’un contrat de partenariat 
entre le Groupe Amor 
Benamor et la minoterie 
de Corso (Erriad Alger), 
ainsi que sur les procédures 
liées à l’expertise sur 
l’équipement, les raisons de 
son démantèlement ainsi que 
la détermination de sa valeur 
financière et des acquéreurs.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale préside dimanche 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen 
du programme national de 
dessalement de l’eau de mer, 
l’approvisionnement du 
marché national en produits 
de consommation, et les 
industries électriques, indique 
samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
Forces armées, ministre de 
la Défense nationale préside 

dimanche une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen et au 
suivi du programme national 
de dessalement de l’eau de 
mer, l’approvisionnement du 
marché national en produits 
de consommation, outre un 
exposé sur la relance des 
industries électriques étant 
un outil efficace pour la 
promotion des exportations”, 
lit-on dans le communique.
Le Conseil abordera également 
des questions en lien avec la 
“vie quotidienne des citoyens 
et procédera à l’adoption de 
projets de loi et des décrets 
présidentiels”, a conclu la 
même source.
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Approvisionnement des marchés durant le ramadhan : 
Les produits alimentaires disponibles

Stock de 100.000 tonnes de pomme de terre pour casser 
la spéculation illicite

lait subventionné : 
Une nouvelle carte de distribution pour un meilleur 

approvisionnement

Le Directeur de 
l’organisation des 
marchés et des activités 

commerciales au ministère du 
Commerce, Ahmed Mokrani 
a affirmé la disponibilité 
en “grandes” quantités des 
produits alimentaires de large 
consommation durant le mois 
de Ramadhan, ce qui permettra 
d’éviter toute perturbation 
dans l’approvisionnement des 
marchés en ce mois sacré.
Une commission 
interministérielle œuvre 
actuellement à garantir la 
disponibilité en quantités 
suffisantes et à des prix 
raisonnables de tous les produits 
de consommation, durant le 

mois sacré du Ramadhan, a 
déclaré M. Mokrani dans un 
entretien accordé à l’APS.
D’importants stocks des 
produits alimentaires de base 
sont disponibles en quantités 
suffisantes jusqu’au mois de 
juin prochain, ce qui permettra 
un approvisionnement 
confortable du marché durant 
le mois sacré, selon le bilan de 
l’activité de cette commission.
Pour ce qui est de l’état des 
stocks, M. Mokrani a fait savoir 
que les quantités actuellement 
disponibles de poudre de lait 
au niveau de l’Office National 
Interprofessionnel du Lait et 
des produits laitiers (ONIL) 
s’élèvent à 105.000 tonnes.

Les stocks de blé dur s’élèvent 
à 9.412.604 quintaux contre 
21.159.224 quintaux pour le 
blé tendre.
428 minoteries de blé 
tendre et 155 minoteries de 
semoule approvisionnent 
quotidiennement les marchés 
en quantités considérables 
de farine et de semoule, 
indique le responsable, 
affirmant l’éventuel recours à 
l’importation « progressive » 
pour la régulation du marché 
en cas de forte demande.
L’état des stocks démontre 
la disponibilité de 307.272 
tonnes de sucre brut (matière 
première) et 64.643 tonnes de 
sucre blanc.

Pour l’huile, 
les quantités 
disponibles 

actuellement s’élèvent 
à 66.705 tonnes d’huile 
vierge (matière première), 
soit l’équivalent de 
64.703 tonnes d’huile 
de table, ce qui couvre 
la consommation des 
Algériens pour 40 jours.
Il s’agit également de 
la réception au niveau 
des ports de 169.300 
tonnes d’huile vierge, soit 
l’équivalent de 162.528 
tonnes d’huile de table, 
une quantité suffisante 
pour couvrir les besoins du 
marché pour un trimestre 
et 12 jours.
Concernant les 
légumineuses, les chiffres 

donnés par M. Mokrani 
indiquent la disponibilité 
des stocks avec 34.600 
quintaux de lentilles, 
205.000 quintaux de pois 
chiches, 2.423 quintaux 
de haricots secs et 4.664 
quintaux de riz.
Ces stocks sont disponibles 
auprès de l’Office algérien 
interprofessionnel des 
céréales (OAIC), sans 
compter les quantités 
importées par les 
opérateurs privés. L’office 
national interprofessionnel 
des légumes et viandes 
(ONILEV) dispose d’un 
stock de 6.000 tonnes 
d’ail.
Des préparatifs sont en 
cours pour le programme 
de stockage de 20.000 

tonnes d’oignon.
Le ministère du 
Commerce travaille en 
coordination avec le 
ministère de l’Agriculture 
pour le stockage de 
100.000 tonnes de 
pommes de terre destinées 
à la consommation en 
prévision du mois de 
Ramadhan, afin de casser 
la spéculation illicite 
durant ce mois sacré.
Pour les viandes, le groupe 
“Algérienne des viandes 
rouges” (ALVIAR) 
s’attèle à mettre en œuvre 
un programme pour 
l’importation de 10.000 
vaches pour abattage, 
après avoir effectué 
une première opération 
relative à l’importation de 

1.000 vaches, a fait savoir 
M. Mokrani qui a rappelé 
que le groupe disposait 
de trois grands abattoirs, 
savoir à Hassi Bahbah 
(Djelfa), Ain M’lila (Oum 
El Bouaghi) et Bougtob 
(El Bayadh).
De son côté, l’Office 
national des aliments de 
bétail (ONAB) prépare 
un programme spécial 
de distribution de 10.000 
tonnes de viandes 
blanches au niveau de 72 
points de vente durant le 
mois de Ramadhan, avec 
possibilité d’étendre ces 
points de vente à 150 à 
travers tout le territoire 
national.

Le ministère du 
Commerce et 
de la Promotion 

des exportations 
s’attèle à l’élaboration 
d’une nouvelle carte 
de distribution du 
lait subventionné en 
coordination avec le 
ministère de l’Agriculture 
pour un meilleur 
approvisionnement du 
marché en cette matière, a 
indiqué un responsable du 
ministère.
Dans un entretien à 
l’APS, le directeur 

de l’organisation des 
marchés et des activités 
commerciales au ministère, 
Ahmed Mokrani a précisé 
que la nouvelle carte, 
en cours d’élaboration, 
regroupera le plus grand 
nombre de communes, 
notamment celles situées 
dans les zones d’ombre 
afin qu’elles puissent 
bénéficier de la distribution 
du lait en sachet vendu au 
prix codifié (25DA).
Il a précisé que le 
ministère du Commerce 
a recensé près de 400 

communes situées dans 
les zones d’ombre qui ne 
sont pas approvisionnées 
en lait subventionné, 
ajoutant que des réunions 
de coordination avec le 
ministère de l’Agriculture 
ont été tenues pour la 
révision de la carte 
nationale de distribution 
du lait. D’autres 
réunions regroupant les 
responsables des deux 
secteurs auront lieu les 
prochaines semaines pour 
l’adoption de la nouvelle 
carte, a-t-il indiqué.
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Zeghdar : 
Un guichet unique pour faciliter les investissements 

étrangers

La nouvelle loi sur 
l’investissement prévoit 
plusieurs nouvelles 

mesures pour faciliter les 
investissements étrangers en 
Algérie, dont la création d’un 
guichet unique, a affirmé le 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar.
Dans un entretien accordé à 
l’APS, M. Zeghdar a expliqué 
que la nouvelle loi sur 
l’investissement, actuellement 
en cours d’examen au niveau 
du gouvernement, prévoit “la 
création d’un guichet unique pour 
les grands investissements et les 
investissements comptant des 
étrangers, et ce pour une prise en 
charge rapide et efficace de ces 
projets”.
Cette mesure vise à faire de ce 
guichet “un pôle pour la promotion 
de l’Algérie en tant qu’importante 
destination d’investissement 
au niveau mondial et aura un 
rôle prospectif pour définir les 
domaines à fort potentiel en 
matière d’investissement”, a 
précisé le ministre.
Parmi les avantages prévus dans 
ce nouveau texte, M. Zeghdar 
a cité la redéfinition du concept 
de l’investissement en vue “de 
pallier les lacunes observées dans 
la loi sur l’investissement en 
vigueur”.
Il s’agit également de la révision 
de plusieurs procédures pour 
faciliter l’acte d’investissement, 
notamment à travers l’octroi 
de larges prérogatives aux 
représentants des administrations 
auprès des guichets uniques 
d’investissement relevant 
de l’Agence nationale 

de développement de 
l’investissement (ANDI), 
au niveau des wilayas, a-t-il 
dit, citant, à titre d’exemple, 
les prérogatives conférées 
pour l’octroi d’avantages 
d’exploitation du guichet unique 
local.
La nouvelle loi prévoit aussi la 
réorganisation de l’ANDI afin de 
redynamiser et de renforcer son 
rôle, a fait savoir M. Zeghdar.
La mise en place d’un réseau 
d’évaluation et de normalisation 
des avantages accordés aux 
projets d’investissement qui 
représentent une importance 
particulière à l’économie 
nationale, figure également dans 
la nouvelle loi.
Ce réseau devra définir les 
avantages conformément à un 
ensemble de normes déjà définies 
et vise à octroyer de meilleurs 
avantages au projet dans la 
mesure où celui-ci présente une 
valeur ajoutée à l’économie 
nationale.        
La main-d’œuvre étrangère 
plafonnée à 10%
Le nouveau texte vise également 
à encourager le recrutement 
par les investisseurs étrangers 
de la main-d’œuvre locale, en 
particulier celles ne nécessitant 
pas de compétences particulières, 
“comme c’est le cas dans 
plusieurs pays du monde”, a 
indiqué le ministre.
Ainsi, le recrutement d’employés 
étrangers, à l’entrée en 
exploitation du projet, sera 
plafonné à 10% au maximum de 
l’ensemble des postes créés dans 
le cadre de l’investissement, selon 
M. Zeghdar, avec la possibilité de 

porter ce pourcentage à 15% du 
nombre total de postes créés en 
cas d’absence de compétences 
requises au niveau local.        
Parmi les points “les plus 
importants” contenus dans le 
nouveau texte, le ministre a 
également évoqué la stabilité 
du système juridique de 
l’investissement pendant “au 
moins dix ans”, dans l’objectif 
de “créer un climat d’affaires 
encourageant et approprié 
pour l’investissement, dans un 
environnement de confiance”.
Le premier responsable du 
secteur a estimé que les réformes 
prévues par la nouvelle loi sur 
l’investissement sont “d’une 
importance cruciale pour la 
relance du  développement et 
la construction d’une économie 
diversifiée et durable assurant des 
opportunités d’emploi et capable 
de créer de la richesse”.
A ce propos, le ministre a 
affirmé que l’amendement 
de la loi en vigueur sur les 
investissements (loi 16-09 du 
03 août 2016), cinq ans après 
son application, était devenu 
une nécessité “impérieuse”, 
étant donné que l’évaluation 
du dispositif juridique actuel a 
dévoilé “plusieurs déséquilibres 
et lacunes” à corriger, notamment 
en ce qui concerne ses dispositifs 
et ses textes d’application.
Et de rappeler, que le ministère 
de l’Industrie a achevé 
l’élaboration du nouveau texte 
qui est actuellement au niveau 
du Gouvernement pour débat et 
enrichissement, notamment par 
les secteurs qui ont un rapport 
direct avec l’investissement, 

ajoute M. Zeghdar, affirmant 
qu’une fois approuvé par le 
Gouvernement  “il sera présenté 
au Conseil des ministres puis aux 
deux chambres du Parlement”.             
Importation des lignes de 
production d’occasion: la 
condition d’âge supprimée
Parallèlement à la préparation du 
nouveau code sur l’investissement, 
le ministère de l’Industrie a 
parachevé l’élaboration d’un 
nouveau texte de loi relatif à la 
création de l’Agence nationale du 
foncier industriel, “un organisme 
à dimension nationale chargé de 
la gestion du foncier industriel, 
notamment l’aménagement, 
l’octroi et la gestion du foncier, 
dans l’objectif les expériences 
du passé”, a expliqué le ministre, 
relevant que cette Agence sera le 
principal outil de l’Etat en matière 
de mise en œuvre de la politique 
nationale du foncier industriel.
Le département de l’Industrie 
a également parachevé 
l’amendement des textes 
juridiques et réglementaires 
régissant le foncier industriel, à 
travers notamment la révision 
de l’ordonnance 08-04 du 
1er septembre 2008 fixant les 
conditions et modalités de 
concession des terrains relevant 
du domaine privé de l’Etat 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement.
“De nouveaux mécanismes 
d’octroi du foncier aux véritables 
investisseurs porteurs de 
projets créateurs de richesses et 
d’emplois” ont été mis en place 
dans le cadre de nouveau texte, a 
fait savoir M. Zeghdar.
Interrogé sur la teneur du 

texte présenté récemment en 
réunion du gouvernement sur 
le dédouanement des chaines 
et équipements de production 
rénovés, le ministre a expliqué 
que le texte en question vise 
à faciliter les procédures 
administratives relatives à 
l’octroi des autorisations au titre 
de ce dispositif en vigueur depuis 
novembre 2020.
L’autorisation d’importation de 
ces équipements permettra, selon 
le ministre, de réduire la facture 
d’importation des équipements 
de production dans la mesure où 
il s’agit d’équipements moins 
couteux et dans un parfait état 
de marche acquis dans les 
marchés internationaux qui ont 
été impactés par la conjoncture 
économique mondiale induite 
par le Covid-19, une crise qui a 
causé la fermeture de nombreuses 
usines.
Ce cadre réglementaire a inclus 
lors de son entrée en vigueur en 
novembre 2020 un critère sur 
l’âge des lignes de production 
afin d’assurer leur efficacité 
économique.
Toutefois il a été constaté que les 
prix de ces lignes et équipements 
de production restent 
relativement élevés puisqu’ils 
sont presque neufs, a-t-il détaillé, 
relevant que la condition d’âge 
pour ces équipements avait été 
supprimée pour ne compter que 
sur les capacités effectives de 
ces lignes, l’Organisme algérien 
d’accréditation (Algerac) ayant 
été associé pour certifier les 
rapports des bureaux d’expertise 
quant à l’état et l’efficacité des 
lignes.   
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AnnABA / enVIronneMent

Vaste opération de 
nettoyage à la Tabacoop

Les agents de l’APC  ont été 
mobilisés dans le cadre 
d’une vaste opération 

de nettoyage visant la cité 
‘’Tabacoop’’. Cette opération 
résulte d’un programme 
d’assainissement de plusieurs 
lieux de la ville d’Annaba tel 
que tracé parla nouvelle équipe 
des élus de l’APC, sous la 
supervision du P/APC. Près de   
100 employés se sont mobilisés, 
jeudi dernier, pour mener à 
bien cette campagne. Tous les 
moyens matériels nécessaires 
pour la réussite de cette 
campagne ont été réunis, dont 
le matériel de collecte d'ordures 
(sacs en plastique), a assuré 
notre source. Une opération 
qui va se poursuivre durant les 
semaines à venirciblant d’autres 
cités. Enlèvement des différents 
détritus jonchant les quartiers, 
ainsi que les mauvaises 
herbes défigurant les  espaces 

verts représente l'essentiel 
de la besogne de ces jeunes 
travailleurs. Ces derniers se sont 
attelés par la même occasion, 
tout au long de cette campagne, 
à sensibiliser, les enfants pour 
préserver leur environnement et 
à ne pas jeter les papiers par terre. 
Cette action menée par l’APC a 
été favorablement accueillie par 
les citoyens de cette localité.

AnnABA / ACCIDent De lA  roUte

L’APW d’Annaba perd un de ses membres 
décédé lors d’un accident de la route

AnnABA / ContrÔle QUAlIté

Prés de 185kg de viande hachée 
impropre à la consommation 

saisie à El Hadjar

AnnABA / ApC De CHét AIBI

Le wali préside une réunion de travail 
avec les responsables locaux

Subvention financière de 3,5 milliards 
DA destinée au réseau routier et au 
raccordement électrique des foyers

AnnABA / InVeStISSeMentS

Une superficie de 15 ha pour 
les porteurs de nouveaux 
projets de la mécanique

Le wali d’Annaba, a 
présidé  en présence du 
P/APW et du Secrétaire 

général, une réunion de travail 
pour discuter, analyser et 
étudier la situation physique et 
financière des projets inscrits 
au profit de la commune de 
Chétaibi. Des exposés et des 
rapports ont été soumis  par le 
directeur de la Programmation 
et du suivi budgétaire, du 
directeur de l'Administration 
locale, et du P/APC de 
Chétaibi. Après avoir constaté 

un bilan positif concernant la 
mise en œuvre du nouveau 
programme, qui reflète 
l'efficacité dans la gestion, 
qui s'explique par un taux de 
consommation des crédits 
financiers, estimé à 81,07%, 
un des pourcentages le plus 
élevé enregistré à niveau de 
toutes les communes, le wali 
en signe d'encouragement et 
de reconnaissance pour les 
efforts déployés au niveau de 
cette commune, a décidé de 
lui octroyer une subvention 
financière de 3,5 milliards DA 

destinés à l’aménagement du 
réseau routier, et des travaux 
de raccordement électrique 
aux foyers de la localité de 
‘’Zgaa’’.

Dans le cadre de 
la démarche de 
développent et de 

l'accompagnement des 
porteurs de nouveaux 
projets, la wilaya d’Annaba 
vient de dégager une 
superficie de 15 ha dédiée 
aux Startups" les incitant à 
l'esprit de créativité visant 
le développement et donc la 
création des projets, de la 
mécanique grâce au soutien 
et d'accompagnement de 
l'état afin de promouvoir 
les filières  génératrices 
de richesses notamment 
en mécanique. En ce sens. 
Pour rappel, le wali de 
Annaba Djamel Eddine 

Berrimi, qui a inauguré la 
semaine dernière le centre 
d'incubation des "startups" à 
Boukhadra 3 d'El Bouni, 
comprenant quelques 
80 incubateurs n'a pas 
manqué d'encourager les 
jeunes porteurs de projets 
pour booster l'économie 
Algérienne. Dans cette 
perspective d'ailleurs  
des réunions ont été 
consacrées à ce sujet avec 
les responsables concernés 
à la prise en charge de ces 
dossiers du développement 
économique en vue 
de paliers les lacunes 
relevées en matière de 
développement dans la 
région.

C’est à la suite 
d’un grave 
accident de la 

route survenu, vendredi 
passé, en fin de journée que 
Abdallah Berrahail, membre 

indépendant de l’APW et 
président de la commission 
d’agriculture est décédé. Selon 
notre source d’information, 
le défunt,âgé de 60 ans, a 
trouvé la mort lors du chemin 
retour vers son domicile 

situé à la cité Seybouse en 
provenance de la localité El 
Bouni. L’accident  a eu lieu au 
niveau de l’Allelick, lorsque 
son véhicule heurta un autre 
de marque Atos.La victime 
grièvement blessée a rendu 

don dernier souffle lors de son 
évacuation vers les urgences 
de l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’. 
Paix à son âme …qu’Allah, 
le tout Puissant lui accorde sa 
miséricorde et l’accueille en 
son vaste Paradis.

Dans le cadre du contrôle 
des conditions de 
transport  et de distribution 

de produits alimentaire, la brigade 
de contrôle et de la répression 
des fraudes de la direction 
du commerce d’El Hadjar en 
collaboration avec les services de 
police et vétérinaire, a effectué 
des inspections impromptues de 
plusieurs camions frigorifiques 
distributeurs de produits 
alimentaires  au niveau d’un 
barrage fixe dans la commune 
d’El Hadjar. Prés de 185 kg de 
viande hachée déjà préparée  
conservée dans de mauvaises 
conditions impropre à la 
consommation ont été saisis  à 
travers cette opération. En effet, 
la marchandise s’apprêtait à être 
commercialisée sur le marché 
local. En effet, des échantillons 

ont été prélevés pour analyse 
et il s’est avéré que plusieurs 
échantillons ont été signalés 
impropre à la consommation.
  Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner les 
contrevenants. Le consommateur 
n'a pas toujours une bonne 
connaissance des risques de 
contamination que peut engendrer 

la consommation de produits 
alimentaires mal conservés. 
Il faut savoir que lorsque les 
aliments ne sont pas conservés 
dans les normes réglementaires, 
les bactéries se multiplient et 
deviennent nuisibles pour la 
santé. Presque tous les aliments 
peuvent causer une éventuelle 
intoxication alimentaire, mais 
certains présentent plus de risques 
que d'autres.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

SihemFerdjallah

Imen.Boulmaiz

Sihem.Ferdjallah



AnnABA / exploitation des espaces publics
Parkings sauvages et stationnement anarchique  

   Un phénomène qui prend de l’ampleur

Malgré les vastes opérations 
menées par la DGSN pour 
éradiquer le phénomène 

des parkings anarchiques qui prend 
de l’ampleur, les gardiens de ces 
parkings s’accrochent toujours et 
leur nombre ne fait qu’augmenter. 
Cela pose un véritable problème 
d’organisation et pénalise 

lourdement les automobilistes.
Les services de la sûreté de willaya 
œuvrent en collaboration avec les 
autorités locales pour endiguer le 
phénomène de stationnement illicite, 
notamment par la mise en œuvre 
de mesures visant à règlementer 
l’activité et à définir les espaces 
qui répondent aux conditions 
d’arrêt et de stationnement des 
véhicules.  Il est à rappeler que ces 

parkings illicites sont exploités par 
des jeunes oisifs attirés par le gain 
facile, qui font leur loi, en squattant, 
des ruelles, des trottoirs, et tout 
espace pouvant être transformé 
en lieu de stationnement. Les 
gardiens se partagent l’exploitation 
des moindres parcelles de trottoirs 
ne laissant aucun choix aux 
automobilistes que de se soumettre 
à leur diktat  Le phénomène de 

l’exploitation illégale des espaces 
de stationnement persiste d’année 
en année. Ce métier prend de 
l’ampleur, l’impunité aidant,  et 
résulte  d’une profession informelle 
plus que rentable, assure- t- on et qui 
a généré bien des heurts sauvages 
entre les propriétaires de véhicules 
et ces ‘’parkingueurs’’ comme on 
aime à les désigner familièrement.  
Il faut admettre que ce phénomène 

les parkings sauvages est devenu, 
au cours les années, un véritable 
souci, tant pour les automobilistes 
rackettés, que pour le trésor.
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AnnABA / Cadre de vie 
Les habitants de la commune 

d’El Hadjar terrorisés 
par la présence des chiens 

errants

AnnABA / transport
Les chauffeurs de taxis dictent 

leur loi …Les citoyens dénoncent 
ces abus

AnnABA / Accidents de la route
Deux blessés graves  

dans un accident survenu 
à Oued Zied

AnnABA / Sinistre 
Trois véhicules prennent feu 
dans un parking à Ain Berda

Le spectre de la route continue de 
faire des victimes et de causer 
des dégâts matériels et corporels. 

Malgré les campagnes de sensibilisation et 
de prévention organisées périodiquement 
par les corps de la sureté nationale. Les 
routes connaissent fréquemment des 
accidents faisant des morts et des blessés 
accompagnés de dégâts matériels, parfois 

importants. Pas plus tard, que jeudi passé, 
sur la RN44 d’Oued Zied, deux  voitures 
touristiques se sont percutées violemment 
causant d’importants dégâts. Selon des 
sources formelles l’accident a fait deux 
blessés graves, un homme et une femme 
âgé de 39 et 32 ans. D’importants moyens 
ont été déployés…Les sapeurs-pompiers 
ont retiré les deux corps des victimes 
ayant subis de multiples blessures. Les 
victimes, ont été transférées aux urgences 
du CHU d’Ibn Rochd, grièvement blessés, 
afin de recevoir les soins nécessaires. Une 
enquête a été ouverte par les services de 
la Gendarmerie nationale pour déterminer 
les circonstances exactes de ce dramatique  
accident.

Grosse frayeur dimanche dernier, 
à la cité Ain Sayed dans la 
commune d’Ain Berda, puisque 

trois véhicules ont pris feu au  niveau 
d’un parking, alors que les moteurs était 
à l’arrêt. En effet, selon des sources 
proches de la cellule de communication 
de la protection civile, le feu s’est déclaré 
dans un véhicule touristique qui s’est 
rapidement propagé Le véhicule s’est 
retrouvé complètement carbonisé, les 
flammes se sont propagées très vite sur 
deux autres  véhicules touristiques qui 
ont subi partiellement des dégâts, créant 
une grande panique parmi les habitants. 
Les citoyens ont vite alerté les pompiers 
qui se sont rendus à leur tour sur les lieux 
du sinistre pour maitriser rapidement 
les flammes. Ces derniers sont parvenus 
à circonscrire l’incendie au bout d’une 

heure de temps, dont les causes demeurent 
jusque-là inconnues. La promptitude et 
l’efficacité des éléments de la protection 
civile  ont permis d’éviter  la propagation 
des flammes sur le  reste des véhicules 
garés à proximité. Aucun dommage 
corporel n’est à signaler selon une source 
proche de la protection civile de la wilaya. 
Une enquête a été ouverte par les éléments 
de la sécurité afin de déterminer les causes 
exactes de ce sinistre.

Les habitants de plusieurs quartiers 
de la commune d’El Hadjar se 
plaignent de la prolifération des 

chiens errants dans leurs quartiers. Une 
situation inquiétante qui représente un 
danger pour la santé publique. Il s’agit 
d’un phénomène qui prend de plus en 
plus de l’ampleur dans plusieurs quartiers, 
et menace le quotidien des citoyens, 
particulièrement des élèves qui se rendent 
chaque matin à leurs établissements 
scolaires. Ces animaux errants peuvent 
être porteurs d’infection par contact direct 
ou indirect, notamment la rage qui ne se 
transmet pas uniquement par morsure, 
mais également par simple griffe ou salive.
Les habitants se disent terrorisés par 
la présence de ces chiens affamés, se 
déplaçant en meutes, très tôt le matin, à 
l’heure de la prière du « Fedjr », ou bien 
en soirée à la tombée de la nuit. Certains 
habitants ont pris l’initiative de s’armer 

d’un bâton pour dissuader ces bêtes 
menaçantes, mais ce n’est pas évident, 
fera remarquer un septuagénaire, qui tient 
mordicus à faire sa prière à la mosquée.
Selon des témoignages, “il existe des 
chiens sauvages assez robustes capables 
d’agresser et de renverser des adultes, 
sans parler des enfants qui sont des  proies 
potentielles”. La présence de ces colonies 
de chiens errants, qui écument les cités à 
la recherche de nourriture et d’un refuge, 
est due en grande partie à l’irrégularité des 
abattages et aux dépôts sauvages d’ordures 
ménagères constatées à tous les coins de 
rue. 

Depuis la reprise scolaire, prendre 
un taxi à Annaba est devenu un 
véritable parcours du combattant, 

des embouteillages monstres se forment 
des 7 heures du matin au niveau de 
plusieurs points à travers la wilaya,  tant 
l’anarchie est perceptible dans ce secteur, 
où l’on enregistre une absence totale 
d’encadrement. En effet, pour confirmer ce 
que nous ont rapporté des citoyens surtout 
en matière de transport intramuros par taxi, 
nous avons entendu des vertes et des pas 

mûres. En effet, au premier chauffeur nous 
avons demandé de nous déposer au centre 
ville au niveau du cours de la révolution, 
il nous a carrément répondu «je ne vais 
pas dans cette direction car il y a trop de 
circulation, mais si vous êtes pressés, je 
peux passer par une autre route mais vous 
payerez plus cher, c’est-à-dire 180 DA au 
lieu de 150 DA». La plupart des chauffeurs 
de taxi profitent ainsi de l’inertie des 
responsables de la direction du transport 
pour dicter leur loi, devant laquelle les 
citoyens demeurent impuissants. Cette 
situation est devenue insupportable pour 
certains et ce qui laisse encore et toujours, 
la population face à certains énergumènes 
et «rois» de la ville comme il en existe 
tellement.  Les usagers  soumis au bon 
vouloir de ces taxieurs interpellent les 
responsables de la direction des transports 
pour mettre  un holà à ces pratiques qui 
méritent d’être sévèrement punies par la 
loi en vigueur.

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia

I.B



Les agents de  l’APC 
d’Annaba sont 
intervenus, hier, au 

niveau des points noirs des 
cités et quartiers du  deuxième 
secteur urbain pour entamer une 
vaste opération de nettoyage. 
D’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
pour le ramassage et la collecte 
des ordures domestiques qui 
seront acheminées directement 
vers le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-
Zerka. Cette vaste opération 

vise à l’éradication des 
décharges et autres points noirs 
altérant l’image des centres 
urbains, et  l’implication des 
citoyens dans la préservation de 

la propreté de l’environnement 
visant à améliorer le cadre de 
vie des citoyens et à embellir 
la ville d’Annaba. Cette 
opération, qui répond aux 

sollicitations des citoyens 
qui ont exprimé à maintes 
reprises leur mécontentement 
au sujet de l’insalubrité qui 
règne dans divers endroits de 

la ville, a   permis le ramassage 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques jetés en 
bordures des trottoirs et des 
chaussées. 
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AnnABA / ASSAInISSeMent

L’APC d’Annaba intensifie les opérations de nettoiement 
et d’aménagement des cités 

Loin de faire partie de 
nos coutumes, et encore 
moins des traditions de 

nos ancêtres, un phénomène 
social s’est instauré au fil des 
années, devenant presque une 
coutume chez les jeunes. 
D’année en année, la ‘’Saint 
Valentin’’ est de plus en plus 
fêtée via les réseaux sociaux,  
parabole ou  des médias 

interposés. Certains annabis 
célèbrent cette journée à leur 
manière, pour les plus aisés 
ce sont les invitations aux 
restaurants,  aux ambiances 
feutrées et conviviales et une 
soirée qui s’achève avec le 
parfait cadeau destiné à celui 
ou à celle qui est cher à son 
cœur. Pour les autres, ce sont 
des bouquets de roses, des 
friandises, des chocolats, 

des parfums, des babioles…, 
juste un cadeau symbolique 
qui suffira pour marquer 
ce jour particulier. Pour les 

commerçants surtout les 
vendeurs de chocolats et de 
friandises, il n’y a pas de doute, 
le jour de la ‘’Saint Valentin’’ 
reste une occasion à ne pas 
rater. Les commerçants sont à 
pied d’œuvre pour les derniers 
préparatifs. Pour l’occasion, 
ils s’organisent dans la 
promotion de leurs produits 
dans le chocolat ainsi que des 
tombolas avec de superbes 

compositions florales à gagner. 
Pour les restaurants, c’est des 
soirées à thème afin d’attirer le 
plus de monde. Puisque c’est  
une aubaine pour augmenter 
les recettes, multiplier leurs 
chiffres d’affaires et s’enrichir 
davantage. La saint Valentin 
est plutôt une fête mercantile. 
Etrangère à notre culture et 
pourtant, bel et bien inscrite 
dans l’air du temps...le nôtre. 

AnnABA / CéléBrAtIon
Rush au niveau des commerces de friandises, fleuristes  et 

cadeaux pour la Saint-Valentin

Le diabète constitue 
un problème majeur 
de santé qui prend 

de l’ampleur en Algérie où 
chaque jour de nouveaux 
diabétiques sont enregistrés, 
un malade chronique qui 
devra changer ses habitudes 
quotidienne pour s’adapter 
à sa nouvelle pathologie et 
vivre avec une mobilisation 
constante et une vigilance 
de tous les instants. En 
effet, le diabète est une sorte 
d’épidémie silencieuse. A 

moins de faire un dépistage 
régulier, difficile d’identifier 

la maladie. Notamment 
dans la wilaya d’Annaba 

on estime que la moitié 
des malades ne savent pas 
qu’ils sont diabétiques. Très 
souvent, ils ne découvrent 
la maladie que lors d’une 
complication : coma, 
troubles de la vue, maladie 
cardiaque, amputation, 
gangrène voire, une greffe 
de reins. La sensibilisation 
contre le diabète et ses 
complications que ce soit 
en cas d’hyperglycémie ou 
d’hypoglycémie est une 
nécessité, face au nombre de 
cas qui ne cesse d’augmenter. 

Sachant que plus de 4 millions 
de diabétiques sont recensés 
en Algérie. Les spécialistes 
rappellent que la gravité de 
cette maladie réside dans ses 
complications vasculaires qui 
sont fréquentes, invalidantes, 
le plus souvent «silencieuses».
Cela exige, soulignent les 
spécialistes, une stratégie de 
prévention, qui passe non 
seulement par le bon équilibre 
glycémique, mais aussi par 
le traitement des nombreux 
facteurs de risque très souvent 
associés au diabète

AnnABA / SAnté
Le diabète une maladie redoutable dans la société

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

Un homme qui circulait 
à pied a été percuté 
par un véhicule à 

El Hadjar. Ce dernier a été 
évacué en toute urgence. 
L’accident s’est produit 

jeudi matin, aux environs de 
11:51mn. La victime âgée de 
28 ans circulait à pied et fut 
renversé par un véhicule à la 
suite d’un choc violent.
À l’arrivée des secours, la 
victime était inconsciente et a 

été évacuée aux urgences du 
CHU  ‘’Ibn Rochd’’.
Les circonstances exactes 
de cet accident ne sont pas 
connues pour le moment. Une 
enquête est en cours pour 
déterminer les causes. 

el HADJAr / FAIt DIVerS
Un piéton gravement blessé après 
avoir été percuté par un véhicule

Sarah Yahia



La Libye face au risque d’un nouveau schisme 
entre « autorités parallèles »

Manifestation de routiers au Canada 
Les Etats-Unis demandent à Trudeau d’intervenir

Soudan 
Les hôpitaux dans le viseur des forces de l’ordre 

depuis le coup d’Etat

Le premier ministre, 
Abdel Hamid Dbeibah, 
refuse de s’effacer 

devant Fathi Bachagha, son 
successeur désigné par le 
Parlement, selon le monde fr.
Une fois encore, la Libye 
bascule dans l’imbroglio 
institutionnel et la 
fragmentation de ses pôles 
de pouvoir. Un an après la 
formation d’un « gouvernement 
d’union nationale » (GUN), 
heureuse surprise ayant nourri 
l’espoir d’une réunification 
d’un pays déchiré depuis 
2014 par la rivalité entre la 
Tripolitaine (ouest de la Libye) 
et la Cyrénaïque (est), le risque 
d’une duplication des autorités 
guette de nouveau.
Jeudi 10 février, le Parlement 
siégeant à Tobrouk (est) a 
nommé au poste de premier 
ministre Fathi Bachagha en 

remplacement du chef du 

GUN en titre, Abdel Hamid 

Dbeibah, investi en mars 2021 

et qui refuse son éviction. « Je 

n’accepterai aucune nouvelle 

phase de transition ou autorité 

parallèle », a averti M. Dbeibah, 
mardi, dans un discours 
télévisé. Il a précisé que son 
gouvernement intérimaire ne 
remettrait le pouvoir qu’à « un 
gouvernement élu ».
Ce télescopage entre deux 

autorités jette une ombre sur 
la stabilité libyenne, alors 
que le pays pansait les plaies 
ouvertes par la « bataille 
de Tripoli » (avril 2019-
juin 2020). Le conflit avait 
vu s’affronter autour de la 

capitale les forces assaillantes 
du maréchal Khalifa Haftar, 
l’homme fort de l’Est, et une 
coalition de groupes armés 
de l’Ouest libyen défendant 
le gouvernement de Tripoli, 
reconnu par la communauté 
internationale. Les combats 
avaient approfondi la partition 
du pays, dix ans après la 
chute du régime de la Grande 
Jamahariya (« Etat des 
masses ») de l’ancien Guide, 
Mouammar Kadhafi, tué à 
Syrte par les insurgés en 2011. 
Un cessez-le-feu, signé en 
octobre 2020, avait néanmoins 
ouvert la voie au printemps 
2021 à un gouvernement de 
réconciliation dirigé par M. 
Dbeibah, un sulfureux homme 
d’affaires de Misrata ayant 
rassemblé autour de lui des 
figures de l’Ouest comme de 
l’Est.

Les chauffeurs bloquent 
désormais trois axes 
frontaliers, ce qui affecte 

les échanges commerciaux 
entre les deux pays et perturbe 
l’industrie automobile 
américaine.
Les Etats-Unis s’en mêlent. La 
Maison Blanche a appelé, jeudi 
10 février, le Canada à employer 
les « pouvoirs fédéraux » 
pour mettre fin aux convois 
des opposants aux mesures 
sanitaires, qui bloquent des axes 
frontaliers majeurs entre les 
deux voisins nord-américains 
depuis plusieurs jours, une 
menace pour l’économie.
Washington a proposé son « 
aide pleine et entière », ont fait 

savoir, jeudi, des responsables 
de la Maison Blanche, précisant 
que plusieurs ministres étaient 
en contact régulier avec leurs 
homologues canadiens à ce 
sujet. Ils ont aussi assuré que 
l’administration Biden était « 
mobilisée vingt-quatre heures 
sur vingt-quatre pour mettre fin 
rapidement » à la crise.
Le premier ministre canadien, 
Justin Trudeau, a de nouveau 
appelé, jeudi, à la fin des 
manifestations : « Il est temps 
que cela finisse, car cela fait 
mal aux Canadiens », mais 
sans proposer un plan d’action 
concret. Son gouvernement 
a annoncé que des renforts 
policiers seraient envoyés aux 

endroits de blocage, mais sans 
plus de précisions.
L’industrie autobomobile 
touchée
Estimant que la situation 
représentait une « crise 
nationale », le maire de la ville 
de Windsor, Drew Dilkens, 
a annoncé son intention d’« 
expulser » les manifestants 
par la force s’il obtenait 
l’autorisation d’un tribunal. « Le 
préjudice économique que cette 
occupation cause au commerce 
international ne peut pas durer et 
doit cesser », a-t-il ajouté.
Les manifestants paralysent des 
voies commerciales essentielles, 
ce qui perturbe déjà certains 
secteurs des deux côtés de la 

frontière, depuis le blocage, 
il y a quatre jours, du pont 
Ambassador, qui relie l’Ontario 
à Detroit (Michigan) aux Etats-
Unis. Les manifestants ont 
en effet ainsi touché un nerf 
central de l’industrie automobile 
et forcé les géants du secteur 
– Ford, Stellantis et Toyota 
– à suspendre ou à ralentir 
temporairement les chaînes 
de fabrication dans plusieurs 
usines.
La zone autour du pont est 
cruciale pour l’industrie 
automobile, explique Jason 
Miller, expert en chaîne 
d’approvisionnement à 
l’université d’Etat du Michigan. 
« Certaines pièces peuvent 

traverser jusqu’à cinq, six ou 
sept fois le pont. » Par ailleurs, 
ce pont transfrontalier voit 
passer chaque jour plus de 40 
000 travailleurs et touristes 
et les routiers y font traverser 
quotidiennement 323 millions 
de dollars (284 millions d’euros) 
de marchandises en moyenne.
« Il est impératif que les 
gouvernements locaux, 
provinciaux et nationaux du 
Canada désamorcent ce blocus 
économique », a déclaré, jeudi, 
la gouverneure démocrate du 
Michigan, Gretchen Whitmer, 
les appelant à prendre « toutes 
les mesures nécessaires ».

Alors que les centres 
hospitaliers sont en 
première ligne face à 

l’afflux de blessés, médecins et 
patients subissent les attaques 
répétées des forces de l’ordre, 
selon le monde fr.
L’hôpital Al-Arbaïn est 
encerclé par une cinquantaine 
d’hommes armés de 
kalachnikovs et de lanceurs 
de grenades lacrymogènes. 
A plusieurs reprises, lundi 7 
février, les forces de l’ordre 

ont tenté de s’introduire dans 
l’enceinte du bâtiment situé 
au cœur d’Omdourman, la 
ville jumelle de Khartoum. 
De nombreux blessés ont 
été refoulés, alors qu’une 
nouvelle manifestation était 
sévèrement réprimée dans la 
capitale du Soudan, trois mois 
après le coup d’Etat du général 
Abdel Fattah Abdelrahman 
Al-Bourhane.
Cette fois-ci, la porte a tenu 
bon. Le personnel a fait 

installer un lourd rideau de 
fer après que l’ancienne porte 
vitrée a été brisée par des 
hommes en uniforme. Depuis 
le putsch, les médecins d’Al-
Arbaïn ne comptent plus les 
tentatives d’intrusion des 
autorités dans l’enceinte de 
l’hôpital au moment où les 
couloirs sont débordés par 
l’afflux de blessés. « C’est 
systématique », s’indigne un 
docteur.
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Emmanuel Macron confirme le virage nucléaire de sa stratégie 
énergétique

Face à la Russie, les Etats-Unis se risquent à la dénonciation 
préventive

A deux mois 
de l’élection 
présidentielle, 

le chef de l’Etat a choisi 
l’usine General Electric de 
Belfort pour annoncer la 
prolongation de la durée de 
vie des centrales nucléaires 
existantes, et la construction 
d’au moins six EPR 2. Loin 
des engagements de son 
début de mandat.
La turbine Arabelle, monstre 
rutilant de 300 tonnes, est 
éclairée, telle une pièce de 
collection, par des spots 
lumineux. Elle sert d’arrière-
plan au discours d’Emmanuel 
Macron, dont la voix résonne 
comme dans une cathédrale 
sous l’immense toit en tôle 
de l’usine General Electric 
(GE) de Belfort. Des affiches 
« France 2030, c’est ici que 
ça se passe ! » encadrent le 
chef de l’Etat. Son conseiller 
image, Arnaud Jolens, bonnet 
blanc sur la tête, surveille les 
détails de la scénographie, 
qu’il a lui-même imaginée. 
Le locataire de l’Elysée 

n’est pas ici en campagne 
pour l’élection présidentielle 
des 10 et 24 avril. Pas 
officiellement, du moins. En 
ce jeudi 10 février, il est venu 
annoncer la « renaissance » 
du nucléaire français, vanter 
la « souveraineté » nationale 
et louer les mérites de la « 
planification ».
En clair, afficher l’ambition 
de « reprendre le contrôle de 
notre destin énergétique », 
dans un emprunt sémantique 
au slogan des partisans 
du Brexit. Le tout devant 
l’ancien maire de la ville, 
Jean-Pierre Chevènement, 
héraut du souverainisme de 
gauche, ravi. Et qu’importent 
les tête-à-queue.

A deux mois du scrutin 
présidentiel, Emmanuel 
Macron est venu tourner la 
page d’engagements passés 
et d’épisodes malheureux. 
En particulier celui de la 
vente, en 2015, de la branche 
énergie du français Alstom 
à l’américain General 

Electric, qu’il supervisa en 
tant que secrétaire général 
adjoint de l’Elysée, d’abord, 
puis comme ministre de 
l’économie. Selon le maire 
actuel (Les Républicains, 
LR) de Belfort, Damien 
Meslot, 1 300 emplois ont 
été perdus depuis sur le site, 
qui produit les turbines des 
centrales nucléaires.

Dès son arrivée, le chef de 
l’Etat rencontre des salariés 
pour purger l’affaire. Un « 
carnage », lâche l’un d’entre 
eux. « A l’époque, j’étais 
collaborateur quand ça s’est 
fait », minimise Emmanuel 
Macron, qui évoque « le 
choix d’une entreprise 
privée ». « C’était pas l’Etat 
qui était à la tête d’Alstom, 
ajoute-t-il, arguant que son 
prédécesseur [à Bercy] et 
les ministres de l’époque 
l’ont su très tard .» Le mal 
a été réparé puisque EDF 
a annoncé, jeudi matin, 
avoir trouvé un accord pour 
racheter une partie de GE 

Steam Power, qui produit les 
turbines Arabelle. « On vous 
fait quelquefois un procès 
un peu injuste », défend 
Jean-Pierre Chevènement, 
qui remercie au contraire 
Emmanuel Macron, dans un 
jeu de rôle bien rodé, d’avoir 
« mouillé sa chemise pour la 
récupération d’Arabelle ».
A son tour, Jean-Bernard 
Lévy, PDG d’EDF, prend 
le micro et distribue les 
félicitations. Depuis 
l’accident de Fukushima, 

au Japon, en 2011, « ç’a 
été l’hiver du nucléaire ». « 
Là, les premiers printemps 
reviennent », se réjouit-il. 
Surtout depuis qu’Emmanuel 
Macron a promis, en 
novembre 2021, de relancer 
la construction de réacteurs 
en France. Toute la filière 
s’impatiente et espère enfin 
obtenir du concret. Mais le 
chef de l’Etat veut d’abord 
faire un détour avant de 
préciser son plan.

Ces dernières semaines, la 
Maison Blanche a misé 
sur une dramatisation de 

la menace russe sur l’Ukraine, 
allant jusqu’à annoncer une 
invasion « imminente ». Mais 
les accusations n’ont pas 
toujours été illustrées par des 
preuves.
Tout à l’heure, demain, dans 
quelques semaines ou jamais. 
Telle est aujourd’hui la position 
souple de la Maison Blanche 
sur la menace d’une opération 
militaire russe en Ukraine. 
Depuis près de trois mois, 
par des fuites régulières dans 
la presse et les déclarations 
publiques, Washington n’a 
cessé de sonner l’alerte sur les 
préparatifs.
Le 2 février, l’administration a 
fait savoir qu’elle n’emploierait 
plus le mot « imminent » 
pour qualifier ce danger. « Je 
pense que cela envoyait un 
message que nous n’avions 
pas l’intention d’envoyer, a 
expliqué la porte-parole Jen 
Psaki, celui que nous savions 
que Poutine avait pris sa 
décision. » Cette soudaine 
correction sémantique, qui 
a répondu à une certaine 

irritation des autorités 
ukrainiennes, ne change rien à 
la stratégie américaine à deux 
voies, adoptée depuis début 
novembre 2021.
La première consiste à préparer 
en amont des sanctions 
économiques fortes, en 
concertation avec les alliés, 
pour frapper la Russie si 
ses chars franchissaient la 
frontière, une hypothèse encore 
très vraisemblable selon de 
nombreux experts. La seconde, 
inhabituelle et délicate, est une 

communication agressive sur 
les intentions, et pas seulement 
les actes, de la Russie. 
Une sorte de dénonciation 
préventive pour la bonne cause 
– éviter une guerre – mais qui 
suscite aussi des interrogations 
sur cet exercice supposé de 
transparence. Les Etats-Unis 
ne se livrent-ils pas ainsi à 
de la désinformation, faute 
de preuves avancées, afin de 
perturber les propres calculs de 
Moscou ?
L’évidence doit être rappelée. 

La Russie a suscité, seule, une 
crise sécuritaire en Europe 
en massant plus de 120 000 
soldats le long de la frontière 
ukrainienne. Cette fois, aucune 
opération spéciale clandestine 
ou niée (comme en 2014), 
mais une façon de négocier par 
l’intimidation, en mettant en 
joue son interlocuteur.
Moscou se propose ensuite 
de résoudre cette même crise 
en posant des conditions 
impossibles à satisfaire à 
l’OTAN et aux Etats-Unis. 

Le Kremlin sait qu’aucun 
pays occidental ne sacrifiera 
un seul soldat en défense de 
Kiev. D’ores et déjà, Vladimir 
Poutine est au centre du jeu 
et identifie les vulnérabilités 
adverses. Les enjeux paraissent 
gigantesques, au-delà même de 
l’intégrité d’un pays et de la 
sécurité continentale.
Le miroir des méthodes russes
Le 7 février, Joe Biden a incité 
les ressortissants américains 
présents en Ukraine à quitter le 
pays. Ce serait « sage », estimait 
le président, qui a répété 
cette alerte dans un entretien 
à la chaîne NBC, jeudi. « 
Les choses pourraient vite 
s’emballer », a-t-il dit. Est-ce 
le traumatisme de l’évacuation 
chaotique d’Afghanistan qui 
motive ces propos ? En réalité, 
cette dramatisation américaine 
est un choix politique constant, 
fait dès le début novembre 
2021, suscitant en coulisses 
des réserves en Europe, et 
imposant parfois un étrange 
effet de miroir, par rapport 
aux méthodes russes déjà 
éprouvées.
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MAnCHeSter UnIteD-SoUtHAMpton (1-1) : 
Les Red Devils freinés par Southampton

Dans un match très rythmé, ans un match très rythmé, 
Manchester United et Manchester United et 
Southampton n’ont pu Southampton n’ont pu 

se départager, Che Adams ayant se départager, Che Adams ayant 
répondu à Jadon Sancho.répondu à Jadon Sancho.
Malgré l’ouverture du score Malgré l’ouverture du score 
de Jadon Sancho, Manchester de Jadon Sancho, Manchester 
United n’est pas parvenu United n’est pas parvenu 
à prendre le dessus sur à prendre le dessus sur 
Southampton, concédant Southampton, concédant 
finalement le match nul après la finalement le match nul après la 
pause.pause.
Sancho en vueSancho en vue
Des Red Devils qui se procurent Des Red Devils qui se procurent 
les premières grosses situations, les premières grosses situations, 
mais Perraud s’ interpose mais Perraud s’interpose 
parfaitement en taclant pour parfaitement en taclant pour 
contrer le tir de Ronaldo, qui contrer le tir de Ronaldo, qui 
avait éliminé Forster.avait éliminé Forster.
Dans la foulée, Adams est trop Dans la foulée, Adams est trop 
en avance sur le ballon pour en avance sur le ballon pour 
conclure de la tête, avant que conclure de la tête, avant que 
Sancho ne choisisse l’option Sancho ne choisisse l’option 
individuelle en contre, butant individuelle en contre, butant 
finalement sur Forster.finalement sur Forster.
Les hommes de Ralf Rangnick Les hommes de Ralf Rangnick 
opèrent en contre, et vont finir opèrent en contre, et vont finir 
par trouver la faille sur une par trouver la faille sur une 
nouvelle transition avec un nouvelle transition avec un 
centre de Rashord pour Sancho, centre de Rashord pour Sancho, 
dont la finition est contrée par dont la finition est contrée par 
Walker-Peters, sans pouvoir Walker-Peters, sans pouvoir 
l’ empêcher de finir au fond (1-0, l’empêcher de finir au fond (1-0, 
21e).21e).
Les Saints essaient de forcer un Les Saints essaient de forcer un 

retour avant la pause, mais De retour avant la pause, mais De 
Gea reste vigilant sur un tentative Gea reste vigilant sur un tentative 
accrobatique d’Armstrong, puis accrobatique d’Armstrong, puis 
sur une frappe de Perraud après sur une frappe de Perraud après 
un joli numéro, quelques minutes un joli numéro, quelques minutes 
plus tard.plus tard.
Adams ramène les SaintsAdams ramène les Saints
Une égalisation qui intervient Une égalisation qui intervient 
finalement peu après la reprise, finalement peu après la reprise, 

Che Adams signant un poteau Che Adams signant un poteau 
rentrant remarquable depuis la rentrant remarquable depuis la 
gauche de la surface (1-1, 48e).gauche de la surface (1-1, 48e).
United se fait balloter dans United se fait balloter dans 
tous les sens et est tout proche tous les sens et est tout proche 
de rompre à nouveau. Il faut de rompre à nouveau. Il faut 
notamment une belle horizontale notamment une belle horizontale 
de De Gea pour repousser une de De Gea pour repousser une 
frappe de Broja.frappe de Broja.

En face, les Mancuniens ne sont En face, les Mancuniens ne sont 
pas non plus en reste, notamment pas non plus en reste, notamment 
par le biais de Cristiano Ronaldo, par le biais de Cristiano Ronaldo, 
mais le Portugais ne trouve mais le Portugais ne trouve 
toujours pas le chemin des filets. toujours pas le chemin des filets. 
Et quand il y parvient, il est Et quand il y parvient, il est 
finalement signalé hors-jeu.finalement signalé hors-jeu.
Malgré une fin de match animée Malgré une fin de match animée 
marquée notamment par une marquée notamment par une 

dernière grosse opportunité pour dernière grosse opportunité pour 
Maguire et un arrêt de Forster, Maguire et un arrêt de Forster, 
aucune des deux formations ne aucune des deux formations ne 
parvient finalement à prendre parvient finalement à prendre 
l’avantage. Un résultat qui l’avantage. Un résultat qui 
n’arrange pas les Red Devils, qui n’arrange pas les Red Devils, qui 
restent cinquièmes, avec un petit restent cinquièmes, avec un petit 
point d’avance sur Arsenal qui point d’avance sur Arsenal qui 
compte deux matchs en moins.compte deux matchs en moins.
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La sélection algérienne a sélection algérienne 
de rugby, composée de de rugby, composée de 
15 joueurs (seniors), 15 joueurs (seniors), 

affrontera son homologue affrontera son homologue 
ivoirienne en match amical le ivoirienne en match amical le 
19 mars à Toulouse (France), en 19 mars à Toulouse (France), en 
vue de sa participation au Rugby vue de sa participation au Rugby 
Africa Cup 2022, qualificative Africa Cup 2022, qualificative 
pour la Coupe du monde 2023 pour la Coupe du monde 2023 
en France, a appris l’APS samedi en France, a appris l’APS samedi 
du président de la Fédération du président de la Fédération 
algérienne de rugby (FAR), algérienne de rugby (FAR), 
Sofian Benhassen.Sofian Benhassen.
Rugby Africa en coordination Rugby Africa en coordination 
avec le Comité d’Organisation avec le Comité d’Organisation 
de la Coupe du monde 2023 en de la Coupe du monde 2023 en 
France, organise la Rugby Africa France, organise la Rugby Africa 
Cup 2022 du 1er au 10 juillet Cup 2022 du 1er au 10 juillet 
dans les villes de Marseille et dans les villes de Marseille et 
Aix-en-Provence (Sud de la Aix-en-Provence (Sud de la 
France), avec le participation des France), avec le participation des 
huit meilleures équipes africaines huit meilleures équipes africaines 
: Algérie, Burkina Faso, Côte : Algérie, Burkina Faso, Côte 
d’ Ivoire, Kenya, Namibie, d’Ivoire, Kenya, Namibie, 
Ouganda, Sénégal et Zimbabwe.Ouganda, Sénégal et Zimbabwe.
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 
Benhassen a relevé les efforts Benhassen a relevé les efforts 
consentis par l’ instance fédérale consentis par l’instance fédérale 
pour offrir tous les moyens pour offrir tous les moyens 
nécessaires à l’équipe nationale nécessaires à l’équipe nationale 
afin d’atteindre la Rugby Africa afin d’atteindre la Rugby Africa 
Cup 2022 dans les meilleures Cup 2022 dans les meilleures 
conditions de préparation.conditions de préparation.
«Nous avons programmé un «Nous avons programmé un 
stage de préparation pour stage de préparation pour 
l’équipe nationale de rugby, l’équipe nationale de rugby, 
composée de 15 joueurs, durant composée de 15 joueurs, durant 
la période allant du 15 au 20 la période allant du 15 au 20 

mars à Toulouse (France), mars à Toulouse (France), 
avec l’organisation d’un match avec l’organisation d’un match 
amical le 19 mars face au Côte amical le 19 mars face au Côte 
d’ Ivoire, qui est également d’Ivoire, qui est également 
concernée par ce rendez-vous concernée par ce rendez-vous 
africain, dans le but d’ intensifier africain, dans le but d’intensifier 
la préparation et renforcer la la préparation et renforcer la 
cohésion entre les éléments cohésion entre les éléments 
de l’équipe nationale qui sont, de l’équipe nationale qui sont, 
majoritairement, professionnels majoritairement, professionnels 
dans le championnat de France.», dans le championnat de France.», 
a-t- il précisé.a-t- il précisé.
Avant d’ajouté : «La préparation Avant d’ajouté : «La préparation 
de cet important évènement de cet important évènement 
africain, qualificatif au Mondial africain, qualificatif au Mondial 
de France, se poursuit avec de France, se poursuit avec 
d’autres cycles préparatoires les d’autres cycles préparatoires les 
mois de mai et juin, avant de se mois de mai et juin, avant de se 
déplacer le 29 juin à Marseille déplacer le 29 juin à Marseille 
pour le début de la compétition à pour le début de la compétition à 
partir des quarts de finale face au partir des quarts de finale face au 
Sénégal.».Sénégal.».
L’équipe algérienne débutera la L’équipe algérienne débutera la 
compétition continentale, qui compétition continentale, qui 
regroupe les huit meilleures regroupe les huit meilleures 
équipes dans le continent, en équipes dans le continent, en 
affrontant le Sénégal en quart affrontant le Sénégal en quart 
de finale. En cas de victoire, les de finale. En cas de victoire, les 
Verts affronteront le vainqueur Verts affronteront le vainqueur 
du match Ouganda-Kenya, pour du match Ouganda-Kenya, pour 
le compte des demi-finales.le compte des demi-finales.
Sous la conduite de l’ex entraîneur Sous la conduite de l’ex entraîneur 
national, Boumédienne Allam, national, Boumédienne Allam, 
l’Algérie avait décroché sa l’Algérie avait décroché sa 
qualification à la Rugby Africa qualification à la Rugby Africa 
Cup 2022 en juillet dernier, Cup 2022 en juillet dernier, 
lors du tournoi de Kampala lors du tournoi de Kampala 
(Ouganda), en occupant la 2e (Ouganda), en occupant la 2e 

place du troisième groupe avec place du troisième groupe avec 
5 points, derrière le leader, 5 points, derrière le leader, 
l’Ouganda (6 points), et devant l’Ouganda (6 points), et devant 
le Ghana (4 points), éliminé de la le Ghana (4 points), éliminé de la 
compétition.compétition.
A signaler que World Rugby a A signaler que World Rugby a 
abandonné fin 2019 l’ancienne abandonné fin 2019 l’ancienne 
formule de la Coupe d’Afrique formule de la Coupe d’Afrique 
des nations, constituée auparavant des nations, constituée auparavant 
de trois paliers (Bronze Cup, de trois paliers (Bronze Cup, 
Silver Cup et Golden Cup) avant Silver Cup et Golden Cup) avant 
d’adopter en 2020 une nouvelle d’adopter en 2020 une nouvelle 
formule à laquelle prennent part formule à laquelle prennent part 
16 pays.16 pays.
La sélection algérienne avait La sélection algérienne avait 
remporté la Bronze Cup en 2017, remporté la Bronze Cup en 2017, 
puis la Silver Cup en 2018. Elle puis la Silver Cup en 2018. Elle 
devait prendre part à la Golden devait prendre part à la Golden 
Cup en 2019 (la plus prestigieuse Cup en 2019 (la plus prestigieuse 
compétition continentale), compétition continentale), 
mais l’ instance africaine a mais l’instance africaine a 
décidé de changer la formule de décidé de changer la formule de 
compétition.compétition.

l’organisation du tournoi à l’organisation du tournoi à 
Marseille joue en notre faveurMarseille joue en notre faveur
Pour le président de la FAR, Pour le président de la FAR, 
l’attribution de l’organisation l’attribution de l’organisation 
de la Rugby Africa Cup 2022 à de la Rugby Africa Cup 2022 à 
deux villes du Sud de la France, deux villes du Sud de la France, 
était un «bon choix», expliquant était un «bon choix», expliquant 
que «cela servira énormément que «cela servira énormément 
l’équipe nationale, étant donné l’équipe nationale, étant donné 
que nos joueurs professionnels que nos joueurs professionnels 
s’activant dans le championnat s’activant dans le championnat 
de France, ce qui facilite les de France, ce qui facilite les 
procédures logistique et de procédures logistique et de 
transport, et nous n’aurons pas transport, et nous n’aurons pas 
besoin d’une période d’adaptation besoin d’une période d’adaptation 

au climat, des facteurs qui nous au climat, des facteurs qui nous 
aident à réaliser un bon tournoi et aident à réaliser un bon tournoi et 
à remporter le titre.».à remporter le titre.».
Concernant les objectifs assignés Concernant les objectifs assignés 
à l’équipe nationale lors de à l’équipe nationale lors de 
ce rendez-vous continental, le ce rendez-vous continental, le 
président de la FAR a réitéré ses président de la FAR a réitéré ses 
intentions de viser le titre africain, intentions de viser le titre africain, 
synonyme d’une qualification synonyme d’une qualification 
«historique» au Mondial, prévu «historique» au Mondial, prévu 
du 8 septembre au 29 octobre du 8 septembre au 29 octobre 
2023 en France.2023 en France.
En cas de consécration au terme En cas de consécration au terme 
de la rugby Africa Cup, l’Algérie de la rugby Africa Cup, l’Algérie 
sera versé dans la poule A, avec sera versé dans la poule A, avec 
la France, la Nouvelle-Zélande, la France, la Nouvelle-Zélande, 
l’ Italie et l’Uruguay.l’Italie et l’Uruguay.
«Notre premier objectif est de «Notre premier objectif est de 
remporter la Rugby Africa Cup et remporter la Rugby Africa Cup et 
valider ainsi le billet qualificatif valider ainsi le billet qualificatif 
au Mondial pour la première fois au Mondial pour la première fois 
dans l’histoire de notre pays. dans l’histoire de notre pays. 
Nous nous efforcerons d’atteindre Nous nous efforcerons d’atteindre 
cet objectif qui constitue un rêve cet objectif qui constitue un rêve 
qui nous permettra par la suite de qui nous permettra par la suite de 
rencontrer la France chez elle.», a rencontrer la France chez elle.», a 
fait savoir Benhassen.fait savoir Benhassen.
Les poulains du nouveau Les poulains du nouveau 
sélectionneur national, le sélectionneur national, le 
Sénégalais Ousmane Mané, Sénégalais Ousmane Mané, 
auront l’occasion d’affronter leur auront l’occasion d’affronter leur 
homologues français dans une homologues français dans une 
rencontre «passionnante», étant rencontre «passionnante», étant 
donné que la majorité des joueurs donné que la majorité des joueurs 
algériens sont binationaux et algériens sont binationaux et 
jouent dans le championnat jouent dans le championnat 
de France, sans parler d’une de France, sans parler d’une 
éventuelle confrontation éventuelle confrontation 

«historique» face aux géants néo-«historique» face aux géants néo-
zélandais.zélandais.
La Fédération algérienne avait La Fédération algérienne avait 
nommé en août dernier le nommé en août dernier le 
technicien sénégalais, Ousmane technicien sénégalais, Ousmane 
Mané, comme nouvel entraîneur Mané, comme nouvel entraîneur 
de la première équipe nationale de la première équipe nationale 
algérienne de rugby, succédant à algérienne de rugby, succédant à 
l’Algérien Boumédienne Allam.l’Algérien Boumédienne Allam.
«Nous avons choisi Mané «Nous avons choisi Mané 
pour diriger l’équipe nationale, pour diriger l’équipe nationale, 
compte tenu de sa grande compte tenu de sa grande 
connaissance du rugby africain, connaissance du rugby africain, 
où il a participé aux éliminatoires où il a participé aux éliminatoires 
de la Coupe du monde avec de la Coupe du monde avec 
l’équipe sénégalaise, en 2007 et l’équipe sénégalaise, en 2007 et 
2011, en plus de son encadrement 2011, en plus de son encadrement 
de l’équipe algérienne. Au regard de l’équipe algérienne. Au regard 
de ces données, nous avons voulu de ces données, nous avons voulu 
donner un nouveau souffle à la donner un nouveau souffle à la 
sélection nationale, d’autant plus sélection nationale, d’autant plus 
que nous allons débuter le tournoi que nous allons débuter le tournoi 
de Marseille face au Sénégal, de Marseille face au Sénégal, 
une équipe que le sélectionneur une équipe que le sélectionneur 
connaît très bien.», a conclu connaît très bien.», a conclu 
Benhassen.Benhassen.
Le Franco-sénégalais, Ousmane Le Franco-sénégalais, Ousmane 
Mané, était un ancien joueur Mané, était un ancien joueur 
international sénégalais avant international sénégalais avant 
de se tourner vers le monde de de se tourner vers le monde de 
l’entraînement, où il supervisait l’entraînement, où il supervisait 
depuis 2018  l’équipe nationale depuis 2018  l’équipe nationale 
algérienne U-18 et U-20. Il algérienne U-18 et U-20. Il 
a également dirigé l’équipe a également dirigé l’équipe 
nationale de rugby à sept (moins nationale de rugby à sept (moins 
de 18 ans) lors des Jeux Africains de 18 ans) lors des Jeux Africains 
2018 en Algérie.2018 en Algérie.

rUgBY AFrICA CUp 2022 :
Algérie-Côte d’Ivoire en amical le 19 mars à Toulouse

L’L’ Algérie participera Algérie participera 
avec la sélection des avec la sélection des 
U18 au tournoi de U18 au tournoi de 

football des Jeux Méditerranéens football des Jeux Méditerranéens 
d’Oran-2022, avec entre autre d’Oran-2022, avec entre autre 
douze (12) à quatorze (14) autres douze (12) à quatorze (14) autres 
sélections, a indiqué la Fédération sélections, a indiqué la Fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
membre du Comité d’organisation membre du Comité d’organisation 
des joutes et impliquée dans les des joutes et impliquée dans les 
préparatifs du tournoi.préparatifs du tournoi.
Le choix de la catégorie des U18 Le choix de la catégorie des U18 
s’ inscrit dans la stratégie de la s’inscrit dans la stratégie de la 
Direction technique nationales Direction technique nationales 
(DTN) de la FAF, en prévision (DTN) de la FAF, en prévision 
des échéances à moyen terme des échéances à moyen terme 
(2025) où cette sélection est (2025) où cette sélection est 
appelée à prendre part à plusieurs appelée à prendre part à plusieurs 
compétitions, comme les Jeux compétitions, comme les Jeux 
sportives Islamiques, en Turquie sportives Islamiques, en Turquie 
2022, et les Jeux Arabes de 2022, et les Jeux Arabes de 
la Jeunesse, en Egypte 2022 la Jeunesse, en Egypte 2022 
également, a précisé l’ instance également, a précisé l’instance 
sur son site officiel.sur son site officiel.
« Pour se faire, la FAF avait « Pour se faire, la FAF avait 
obtenu l’accord de la FIFA pour obtenu l’accord de la FIFA pour 
inscrire cette catégorie d’âge inscrire cette catégorie d’âge 
(joueurs nés en 2004) dans le (joueurs nés en 2004) dans le 
cadre de ce tournoi, d’autant que cadre de ce tournoi, d’autant que 
c’est au pays organisateur que c’est au pays organisateur que 
revient le choix de la catégorie», revient le choix de la catégorie», 
a-t-elle, ajoutant que son a-t-elle, ajoutant que son 
objectif est « de contribuer à la objectif est « de contribuer à la 
réussite de ce grand rendez-vous réussite de ce grand rendez-vous 

méditerranéen et de permettre à méditerranéen et de permettre à 
cette jeune sélection de se frotter cette jeune sélection de se frotter 
aux autres équipes, de performer aux autres équipes, de performer 
et de représenter dignement et de représenter dignement 
l’Algérie».l’Algérie».
A ce jour, entre 12 et 14 équipes A ce jour, entre 12 et 14 équipes 
devraient prendre part à ce devraient prendre part à ce 
tournoi, voire plus, dont l’équipe tournoi, voire plus, dont l’équipe 
nationale des U18 qui a été nationale des U18 qui a été 
regroupée durant plusieurs stages, regroupée durant plusieurs stages, 
ponctués par deux rencontres ponctués par deux rencontres 
amicales contre l’équipe de amicales contre l’équipe de 
France de la même catégorie à France de la même catégorie à 
Clairefontaine.Clairefontaine.
La sélection nationale poursuivra La sélection nationale poursuivra 
sa préparation jusqu’au coup sa préparation jusqu’au coup 
d’envoi des Jeux (du 24 juin au d’envoi des Jeux (du 24 juin au 
5 juillet 2022), selon une feuille 5 juillet 2022), selon une feuille 
de route établie par la Direction de route établie par la Direction 
technique nationale (DTN) et le technique nationale (DTN) et le 
staff technique, avec à sa tête le staff technique, avec à sa tête le 
sélectionneur Mourad Slatni.sélectionneur Mourad Slatni.
Une liste élargie de joueurs a Une liste élargie de joueurs a 
été établie à cet effet, composée été établie à cet effet, composée 
d’éléments de l’Académie de d’éléments de l’Académie de 
la FAF de Khemis Miliana, des la FAF de Khemis Miliana, des 
clubs locaux (professionnels et clubs locaux (professionnels et 
amateurs) et d’autres évoluant à amateurs) et d’autres évoluant à 
l’étranger, notamment en France, l’étranger, notamment en France, 
en Espagne et en Italie.en Espagne et en Italie.
En prévision de l’évenement En prévision de l’évenement 
des JM-2022, plusieurs réunions des JM-2022, plusieurs réunions 
ont été tenues avec le COJM ont été tenues avec le COJM 
en coordination avec les en coordination avec les 

représentants du Ministère de la représentants du Ministère de la 
jeunesse et des sports (MJS) afin jeunesse et des sports (MJS) afin 
de préparer ce tournoi dans les de préparer ce tournoi dans les 
meilleures conditions possibles. meilleures conditions possibles. 
Des visites des infrastructures Des visites des infrastructures 
devant abriter les rencontres ont devant abriter les rencontres ont 
été menées, ce qui a permis de été menées, ce qui a permis de 
suivre de près et d’évaluer l’état suivre de près et d’évaluer l’état 
d’avancement des travaux et d’avancement des travaux et 
autres opérations de réhabilitation autres opérations de réhabilitation 
qui ont concerné plusieurs qui ont concerné plusieurs 
enceintes sportives.enceintes sportives.

Concernant les stades de Concernant les stades de 
compétitions, le COJM a retenu compétitions, le COJM a retenu 
quatre sites, à savoir le nouveau quatre sites, à savoir le nouveau 
stade Olympique d’Oran, celui stade Olympique d’Oran, celui 
d’Ahmed Zabana, celui de Sig, d’Ahmed Zabana, celui de Sig, 
nouvellement réceptionné et en nouvellement réceptionné et en 
gazon naturel, tout comme celui gazon naturel, tout comme celui 
de Mers El-Hadjadj. Quatre de Mers El-Hadjadj. Quatre 
terrains d’entraînement feront terrains d’entraînement feront 
aussi partie du lot, comme Habib aussi partie du lot, comme Habib 
Bouakeul, Es’Senia et d’autres Bouakeul, Es’Senia et d’autres 
sites dans un rayon de 50 Km.sites dans un rayon de 50 Km.

« En plus des trois adjoints « En plus des trois adjoints 
au directeur de la compétition au directeur de la compétition 
et représentant de la FAF, des et représentant de la FAF, des 
responsables de sites ont été responsables de sites ont été 
installés, un par site (stade) installés, un par site (stade) 
pour mener à bien cette mission pour mener à bien cette mission 
organisationnelle qui se déroule organisationnelle qui se déroule 
dans une coordination et une dans une coordination et une 
concertation, notamment avec le concertation, notamment avec le 
Commissaire aux Jeux, Mohamed Commissaire aux Jeux, Mohamed 
Aziz Derouaz», a conclu le Aziz Derouaz», a conclu le 
communiqué de la FAF.communiqué de la FAF.

Foot (JeUX MéDIterrAnéenS-2022):
L’Algérie participe au tournoi avec la sélection des U18

pSg : 
L’avenir de Mbappé lié au résultat de PSG-Real 

Madrid ? Pochettino donne son avis

L’L’ entraîneur argentin entraîneur argentin 
espère que Mbappé espère que Mbappé 
restera au PSG mais restera au PSG mais 

ne pense pas que la rencontre ne pense pas que la rencontre 
de Ligue des champions aura un de Ligue des champions aura un 
impact sur son avenir.impact sur son avenir.
Restera, restera pas ? Kylian Restera, restera pas ? Kylian 
Mbappé n’a pas encore livré son Mbappé n’a pas encore livré son 
verdict concernant son avenir verdict concernant son avenir 
et ne le fera qu’après la double et ne le fera qu’après la double 
confrontation face au Real confrontation face au Real 
Madrid en Ligue des champions. Madrid en Ligue des champions. 
Dans un entretien accordé à la Dans un entretien accordé à la 
Cadena Ser, Mauricio Pochettino Cadena Ser, Mauricio Pochettino 
n’a pas échappé aux questions n’a pas échappé aux questions 
concernant l’avenir de Kylian concernant l’avenir de Kylian 
Mbappé, lié au Real Madrid. Mbappé, lié au Real Madrid. 
Avec des questions parfois Avec des questions parfois 
directes, parfois détournées avec directes, parfois détournées avec 
du second sens, mais l’Argentin du second sens, mais l’Argentin 
n’a pas vendu la mèche et est n’a pas vendu la mèche et est 
persuadé que le huitième de finale persuadé que le huitième de finale 
face au Real Madrid ne sera pas face au Real Madrid ne sera pas 
déterminant dans le choix de déterminant dans le choix de 
l’ international français.l’international français.

«Mbappé sait ce qu’il veut «Mbappé sait ce qu’il veut 
pour son avenir»pour son avenir»

«Kylian Mbappé avec un maillot «Kylian Mbappé avec un maillot 
blanc, cette image ne me fait pas blanc, cette image ne me fait pas 
mal ? Je ne pense pas (rires). Je mal ? Je ne pense pas (rires). Je 
suis amoureux du maillot original suis amoureux du maillot original 
du PSG. Lorsque j’ai signé pour du PSG. Lorsque j’ai signé pour 
ce club en 2001, l’une des choses ce club en 2001, l’une des choses 
que je regardais le plus lorsque que je regardais le plus lorsque 

j’étais joueur était les maillots j’étais joueur était les maillots 
des équipes qui s’ intéressaient à des équipes qui s’intéressaient à 
moi. Et l’un d’eux était le PSG, moi. Et l’un d’eux était le PSG, 
j’aimais le design et l’écusson, j’aimais le design et l’écusson, 
avec la Tour Eiffel. Je pense avec la Tour Eiffel. Je pense 
que c’est l’un des plus beaux du que c’est l’un des plus beaux du 
football», a indiqué l’entraîneur football», a indiqué l’entraîneur 
du Paris Saint-Germain.du Paris Saint-Germain.
«Est-ce que la double confronation «Est-ce que la double confronation 
face au Real Madrid va déterminer face au Real Madrid va déterminer 
l’avenir de Mbappé ? Je peux l’avenir de Mbappé ? Je peux 
avoir mon opinion, mais je ne avoir mon opinion, mais je ne 
pense pas qu’une décision aussi pense pas qu’une décision aussi 
importante se résume à un seul importante se résume à un seul 
match. Ou une éliminatoire. C’est match. Ou une éliminatoire. C’est 
un garçon intelligent, mature, un garçon intelligent, mature, 
doté d’une grande capacité doté d’une grande capacité 
d’analyse et sachant parfaitement d’analyse et sachant parfaitement 
ce qu’ il veut pour son avenir. Il ce qu’il veut pour son avenir. Il 
est entouré d’un grand nombre est entouré d’un grand nombre 
de personnes qui ne manqueront de personnes qui ne manqueront 
pas de le conseiller au mieux. Je pas de le conseiller au mieux. Je 
ne pense pas que ce soit le cas. Je ne pense pas que ce soit le cas. Je 
le vois calme, concentré sur le fait le vois calme, concentré sur le fait 
de faire le mieux possible pour le de faire le mieux possible pour le 
PSG. Nous devons le respecter, PSG. Nous devons le respecter, 
il prendra une décision après les il prendra une décision après les 
huitièmes de finale», a ajouté huitièmes de finale», a ajouté 
l’Argentin.l’Argentin.

«J’espère que Mbappé fera «J’espère que Mbappé fera 
toute sa carrière au PSG»toute sa carrière au PSG»

Mauricio Pochettino a déclaré Mauricio Pochettino a déclaré 
sa flamme à Kylian Mbappé sa flamme à Kylian Mbappé 
: «Il a été une incroyable : «Il a été une incroyable 

découverte humaine, c’est un découverte humaine, c’est un 
type avec une empathie et un type avec une empathie et un 
charisme incroyables. La langue charisme incroyables. La langue 
a aussi aidé, il parle parfaitement a aussi aidé, il parle parfaitement 
l’anglais et l’espagnol, et cela l’anglais et l’espagnol, et cela 
donne aussi un peu plus de donne aussi un peu plus de 
proximité. Au début, il était un peu proximité. Au début, il était un peu 
plus difficile pour moi d’entrer en plus difficile pour moi d’entrer en 
relation avec lui par le biais du relation avec lui par le biais du 
français. Cela nous a donné une français. Cela nous a donné une 
proximité particulière, et il a un proximité particulière, et il a un 
charisme exceptionnel, il dégage charisme exceptionnel, il dégage 
une énergie incroyable. C’est une une énergie incroyable. C’est une 
chance de pouvoir travailler avec chance de pouvoir travailler avec 
lui et d’autres grands joueurs en lui et d’autres grands joueurs en 
ce moment, de le rencontrer dans ce moment, de le rencontrer dans 
la zone où ils enlèvent leur armure la zone où ils enlèvent leur armure 
de super-héros et de trouver un de super-héros et de trouver un 
gars avec une maturité, malgré sa gars avec une maturité, malgré sa 
jeunesse et pour les valeurs qui jeunesse et pour les valeurs qui 
régissent sa vie quotidienne. Est-régissent sa vie quotidienne. Est-
il à la hauteur pour jouer au Real il à la hauteur pour jouer au Real 
Madrid ? J’espère qu’ il fera toute Madrid ? J’espère qu’il fera toute 
sa carrière au PSG. Ce serait un sa carrière au PSG. Ce serait un 
très bon signe pour le club. C’est très bon signe pour le club. C’est 
un joueur qui fait partie des cinq un joueur qui fait partie des cinq 
meilleurs au monde, sans aucun meilleurs au monde, sans aucun 
doute».doute».
L’entraîneur du PSG s’est L’entraîneur du PSG s’est 
exprimé sur la gestion des exprimé sur la gestion des 
stars et notamment de gérer stars et notamment de gérer 
son trio offensif : «Rien n’est son trio offensif : «Rien n’est 
facile, pour aucun coach. Nous facile, pour aucun coach. Nous 
parlons et rions souvent parce parlons et rions souvent parce 

qu’aujourd’hui, n’ importe quel qu’aujourd’hui, n’importe quel 
joueur de n’ importe quelle équipe, joueur de n’importe quelle équipe, 
à n’ importe quel niveau et dans à n’importe quel niveau et dans 
n’ importe quelle catégorie, se n’importe quelle catégorie, se 
met en colère contre l’entraîneur met en colère contre l’entraîneur 
ou un coéquipier lorsqu’ il est ou un coéquipier lorsqu’il est 
retiré, il n’aime pas ça. Nous retiré, il n’aime pas ça. Nous 
parlons ici des génies du football, parlons ici des génies du football, 
il n’y a pas de niveau supérieur à il n’y a pas de niveau supérieur à 
ces joueurs. Et quand vous voyez ces joueurs. Et quand vous voyez 
à chaque entraînement l’humilité à chaque entraînement l’humilité 
qu’ ils ont, leur engagement, et qu’ils ont, leur engagement, et 
qu’ ils essaient toujours d’être au qu’ils essaient toujours d’être au 
service de l’équipe, avec leurs service de l’équipe, avec leurs 
caractéristiques individuelles, caractéristiques individuelles, 
étant des joueurs qui sont ici étant des joueurs qui sont ici 
depuis de nombreuses années, depuis de nombreuses années, 
cela vous rend heureux. Je ne cela vous rend heureux. Je ne 
dis pas que c’est facile, mais ce dis pas que c’est facile, mais ce 
n’est pas aussi compliqué que n’est pas aussi compliqué que 

pourraient le penser les personnes pourraient le penser les personnes 
qui n’ont pas l’expérience de qui n’ont pas l’expérience de 
l’ intérieur».l’intérieur».
«Il n’y a pas beaucoup d’équipes «Il n’y a pas beaucoup d’équipes 
d’entraîneurs qui peuvent dire d’entraîneurs qui peuvent dire 
qu’elles ont entraîné ces trois qu’elles ont entraîné ces trois 
joueurs. Beaucoup de gens disent joueurs. Beaucoup de gens disent 
: je ferais ceci, je ferais cela, mais : je ferais ceci, je ferais cela, mais 
il n’y a pas vraiment de livre il n’y a pas vraiment de livre 
qui dise comment gérer cela. qui dise comment gérer cela. 
C’est quelque chose de nouveau, C’est quelque chose de nouveau, 
quelque chose que le PSG a créé quelque chose que le PSG a créé 
et nous devons avoir la capacité et nous devons avoir la capacité 
de nous adapter jour après jour de nous adapter jour après jour 
car nous avons affaire aux artistes car nous avons affaire aux artistes 
de ce sport qui suscite tant de de ce sport qui suscite tant de 
passion. Si nous en sommes passion. Si nous en sommes 
capables, avec le défi de le faire capables, avec le défi de le faire 
fonctionner de la meilleure façon fonctionner de la meilleure façon 
possible, ce serait incroyable», a possible, ce serait incroyable», a 
conclu Mauricio Pochettino.conclu Mauricio Pochettino.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

MAnCHeSter UnIteD-SoUtHAMpton (1-1) : 
Les Red Devils freinés par Southampton

Dans un match très rythmé, ans un match très rythmé, 
Manchester United et Manchester United et 
Southampton n’ont pu Southampton n’ont pu 

se départager, Che Adams ayant se départager, Che Adams ayant 
répondu à Jadon Sancho.répondu à Jadon Sancho.
Malgré l’ouverture du score Malgré l’ouverture du score 
de Jadon Sancho, Manchester de Jadon Sancho, Manchester 
United n’est pas parvenu United n’est pas parvenu 
à prendre le dessus sur à prendre le dessus sur 
Southampton, concédant Southampton, concédant 
finalement le match nul après la finalement le match nul après la 
pause.pause.
Sancho en vueSancho en vue
Des Red Devils qui se procurent Des Red Devils qui se procurent 
les premières grosses situations, les premières grosses situations, 
mais Perraud s’ interpose mais Perraud s’interpose 
parfaitement en taclant pour parfaitement en taclant pour 
contrer le tir de Ronaldo, qui contrer le tir de Ronaldo, qui 
avait éliminé Forster.avait éliminé Forster.
Dans la foulée, Adams est trop Dans la foulée, Adams est trop 
en avance sur le ballon pour en avance sur le ballon pour 
conclure de la tête, avant que conclure de la tête, avant que 
Sancho ne choisisse l’option Sancho ne choisisse l’option 
individuelle en contre, butant individuelle en contre, butant 
finalement sur Forster.finalement sur Forster.
Les hommes de Ralf Rangnick Les hommes de Ralf Rangnick 
opèrent en contre, et vont finir opèrent en contre, et vont finir 
par trouver la faille sur une par trouver la faille sur une 
nouvelle transition avec un nouvelle transition avec un 
centre de Rashord pour Sancho, centre de Rashord pour Sancho, 
dont la finition est contrée par dont la finition est contrée par 
Walker-Peters, sans pouvoir Walker-Peters, sans pouvoir 
l’ empêcher de finir au fond (1-0, l’empêcher de finir au fond (1-0, 
21e).21e).
Les Saints essaient de forcer un Les Saints essaient de forcer un 

retour avant la pause, mais De retour avant la pause, mais De 
Gea reste vigilant sur un tentative Gea reste vigilant sur un tentative 
accrobatique d’Armstrong, puis accrobatique d’Armstrong, puis 
sur une frappe de Perraud après sur une frappe de Perraud après 
un joli numéro, quelques minutes un joli numéro, quelques minutes 
plus tard.plus tard.
Adams ramène les SaintsAdams ramène les Saints
Une égalisation qui intervient Une égalisation qui intervient 
finalement peu après la reprise, finalement peu après la reprise, 

Che Adams signant un poteau Che Adams signant un poteau 
rentrant remarquable depuis la rentrant remarquable depuis la 
gauche de la surface (1-1, 48e).gauche de la surface (1-1, 48e).
United se fait balloter dans United se fait balloter dans 
tous les sens et est tout proche tous les sens et est tout proche 
de rompre à nouveau. Il faut de rompre à nouveau. Il faut 
notamment une belle horizontale notamment une belle horizontale 
de De Gea pour repousser une de De Gea pour repousser une 
frappe de Broja.frappe de Broja.

En face, les Mancuniens ne sont En face, les Mancuniens ne sont 
pas non plus en reste, notamment pas non plus en reste, notamment 
par le biais de Cristiano Ronaldo, par le biais de Cristiano Ronaldo, 
mais le Portugais ne trouve mais le Portugais ne trouve 
toujours pas le chemin des filets. toujours pas le chemin des filets. 
Et quand il y parvient, il est Et quand il y parvient, il est 
finalement signalé hors-jeu.finalement signalé hors-jeu.
Malgré une fin de match animée Malgré une fin de match animée 
marquée notamment par une marquée notamment par une 

dernière grosse opportunité pour dernière grosse opportunité pour 
Maguire et un arrêt de Forster, Maguire et un arrêt de Forster, 
aucune des deux formations ne aucune des deux formations ne 
parvient finalement à prendre parvient finalement à prendre 
l’avantage. Un résultat qui l’avantage. Un résultat qui 
n’arrange pas les Red Devils, qui n’arrange pas les Red Devils, qui 
restent cinquièmes, avec un petit restent cinquièmes, avec un petit 
point d’avance sur Arsenal qui point d’avance sur Arsenal qui 
compte deux matchs en moins.compte deux matchs en moins.

Dimanche 13 Février 2022

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de rugby, composée de de rugby, composée de 
15 joueurs (seniors), 15 joueurs (seniors), 

affrontera son homologue affrontera son homologue 
ivoirienne en match amical le ivoirienne en match amical le 
19 mars à Toulouse (France), en 19 mars à Toulouse (France), en 
vue de sa participation au Rugby vue de sa participation au Rugby 
Africa Cup 2022, qualificative Africa Cup 2022, qualificative 
pour la Coupe du monde 2023 pour la Coupe du monde 2023 
en France, a appris l’APS samedi en France, a appris l’APS samedi 
du président de la Fédération du président de la Fédération 
algérienne de rugby (FAR), algérienne de rugby (FAR), 
Sofian Benhassen.Sofian Benhassen.
Rugby Africa en coordination Rugby Africa en coordination 
avec le Comité d’Organisation avec le Comité d’Organisation 
de la Coupe du monde 2023 en de la Coupe du monde 2023 en 
France, organise la Rugby Africa France, organise la Rugby Africa 
Cup 2022 du 1er au 10 juillet Cup 2022 du 1er au 10 juillet 
dans les villes de Marseille et dans les villes de Marseille et 
Aix-en-Provence (Sud de la Aix-en-Provence (Sud de la 
France), avec le participation des France), avec le participation des 
huit meilleures équipes africaines huit meilleures équipes africaines 
: Algérie, Burkina Faso, Côte : Algérie, Burkina Faso, Côte 
d’ Ivoire, Kenya, Namibie, d’Ivoire, Kenya, Namibie, 
Ouganda, Sénégal et Zimbabwe.Ouganda, Sénégal et Zimbabwe.
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 
Benhassen a relevé les efforts Benhassen a relevé les efforts 
consentis par l’ instance fédérale consentis par l’instance fédérale 
pour offrir tous les moyens pour offrir tous les moyens 
nécessaires à l’équipe nationale nécessaires à l’équipe nationale 
afin d’atteindre la Rugby Africa afin d’atteindre la Rugby Africa 
Cup 2022 dans les meilleures Cup 2022 dans les meilleures 
conditions de préparation.conditions de préparation.
«Nous avons programmé un «Nous avons programmé un 
stage de préparation pour stage de préparation pour 
l’équipe nationale de rugby, l’équipe nationale de rugby, 
composée de 15 joueurs, durant composée de 15 joueurs, durant 
la période allant du 15 au 20 la période allant du 15 au 20 

mars à Toulouse (France), mars à Toulouse (France), 
avec l’organisation d’un match avec l’organisation d’un match 
amical le 19 mars face au Côte amical le 19 mars face au Côte 
d’ Ivoire, qui est également d’Ivoire, qui est également 
concernée par ce rendez-vous concernée par ce rendez-vous 
africain, dans le but d’ intensifier africain, dans le but d’intensifier 
la préparation et renforcer la la préparation et renforcer la 
cohésion entre les éléments cohésion entre les éléments 
de l’équipe nationale qui sont, de l’équipe nationale qui sont, 
majoritairement, professionnels majoritairement, professionnels 
dans le championnat de France.», dans le championnat de France.», 
a-t- il précisé.a-t- il précisé.
Avant d’ajouté : «La préparation Avant d’ajouté : «La préparation 
de cet important évènement de cet important évènement 
africain, qualificatif au Mondial africain, qualificatif au Mondial 
de France, se poursuit avec de France, se poursuit avec 
d’autres cycles préparatoires les d’autres cycles préparatoires les 
mois de mai et juin, avant de se mois de mai et juin, avant de se 
déplacer le 29 juin à Marseille déplacer le 29 juin à Marseille 
pour le début de la compétition à pour le début de la compétition à 
partir des quarts de finale face au partir des quarts de finale face au 
Sénégal.».Sénégal.».
L’équipe algérienne débutera la L’équipe algérienne débutera la 
compétition continentale, qui compétition continentale, qui 
regroupe les huit meilleures regroupe les huit meilleures 
équipes dans le continent, en équipes dans le continent, en 
affrontant le Sénégal en quart affrontant le Sénégal en quart 
de finale. En cas de victoire, les de finale. En cas de victoire, les 
Verts affronteront le vainqueur Verts affronteront le vainqueur 
du match Ouganda-Kenya, pour du match Ouganda-Kenya, pour 
le compte des demi-finales.le compte des demi-finales.
Sous la conduite de l’ex entraîneur Sous la conduite de l’ex entraîneur 
national, Boumédienne Allam, national, Boumédienne Allam, 
l’Algérie avait décroché sa l’Algérie avait décroché sa 
qualification à la Rugby Africa qualification à la Rugby Africa 
Cup 2022 en juillet dernier, Cup 2022 en juillet dernier, 
lors du tournoi de Kampala lors du tournoi de Kampala 
(Ouganda), en occupant la 2e (Ouganda), en occupant la 2e 

place du troisième groupe avec place du troisième groupe avec 
5 points, derrière le leader, 5 points, derrière le leader, 
l’Ouganda (6 points), et devant l’Ouganda (6 points), et devant 
le Ghana (4 points), éliminé de la le Ghana (4 points), éliminé de la 
compétition.compétition.
A signaler que World Rugby a A signaler que World Rugby a 
abandonné fin 2019 l’ancienne abandonné fin 2019 l’ancienne 
formule de la Coupe d’Afrique formule de la Coupe d’Afrique 
des nations, constituée auparavant des nations, constituée auparavant 
de trois paliers (Bronze Cup, de trois paliers (Bronze Cup, 
Silver Cup et Golden Cup) avant Silver Cup et Golden Cup) avant 
d’adopter en 2020 une nouvelle d’adopter en 2020 une nouvelle 
formule à laquelle prennent part formule à laquelle prennent part 
16 pays.16 pays.
La sélection algérienne avait La sélection algérienne avait 
remporté la Bronze Cup en 2017, remporté la Bronze Cup en 2017, 
puis la Silver Cup en 2018. Elle puis la Silver Cup en 2018. Elle 
devait prendre part à la Golden devait prendre part à la Golden 
Cup en 2019 (la plus prestigieuse Cup en 2019 (la plus prestigieuse 
compétition continentale), compétition continentale), 
mais l’ instance africaine a mais l’instance africaine a 
décidé de changer la formule de décidé de changer la formule de 
compétition.compétition.

l’organisation du tournoi à l’organisation du tournoi à 
Marseille joue en notre faveurMarseille joue en notre faveur
Pour le président de la FAR, Pour le président de la FAR, 
l’attribution de l’organisation l’attribution de l’organisation 
de la Rugby Africa Cup 2022 à de la Rugby Africa Cup 2022 à 
deux villes du Sud de la France, deux villes du Sud de la France, 
était un «bon choix», expliquant était un «bon choix», expliquant 
que «cela servira énormément que «cela servira énormément 
l’équipe nationale, étant donné l’équipe nationale, étant donné 
que nos joueurs professionnels que nos joueurs professionnels 
s’activant dans le championnat s’activant dans le championnat 
de France, ce qui facilite les de France, ce qui facilite les 
procédures logistique et de procédures logistique et de 
transport, et nous n’aurons pas transport, et nous n’aurons pas 
besoin d’une période d’adaptation besoin d’une période d’adaptation 

au climat, des facteurs qui nous au climat, des facteurs qui nous 
aident à réaliser un bon tournoi et aident à réaliser un bon tournoi et 
à remporter le titre.».à remporter le titre.».
Concernant les objectifs assignés Concernant les objectifs assignés 
à l’équipe nationale lors de à l’équipe nationale lors de 
ce rendez-vous continental, le ce rendez-vous continental, le 
président de la FAR a réitéré ses président de la FAR a réitéré ses 
intentions de viser le titre africain, intentions de viser le titre africain, 
synonyme d’une qualification synonyme d’une qualification 
«historique» au Mondial, prévu «historique» au Mondial, prévu 
du 8 septembre au 29 octobre du 8 septembre au 29 octobre 
2023 en France.2023 en France.
En cas de consécration au terme En cas de consécration au terme 
de la rugby Africa Cup, l’Algérie de la rugby Africa Cup, l’Algérie 
sera versé dans la poule A, avec sera versé dans la poule A, avec 
la France, la Nouvelle-Zélande, la France, la Nouvelle-Zélande, 
l’ Italie et l’Uruguay.l’Italie et l’Uruguay.
«Notre premier objectif est de «Notre premier objectif est de 
remporter la Rugby Africa Cup et remporter la Rugby Africa Cup et 
valider ainsi le billet qualificatif valider ainsi le billet qualificatif 
au Mondial pour la première fois au Mondial pour la première fois 
dans l’histoire de notre pays. dans l’histoire de notre pays. 
Nous nous efforcerons d’atteindre Nous nous efforcerons d’atteindre 
cet objectif qui constitue un rêve cet objectif qui constitue un rêve 
qui nous permettra par la suite de qui nous permettra par la suite de 
rencontrer la France chez elle.», a rencontrer la France chez elle.», a 
fait savoir Benhassen.fait savoir Benhassen.
Les poulains du nouveau Les poulains du nouveau 
sélectionneur national, le sélectionneur national, le 
Sénégalais Ousmane Mané, Sénégalais Ousmane Mané, 
auront l’occasion d’affronter leur auront l’occasion d’affronter leur 
homologues français dans une homologues français dans une 
rencontre «passionnante», étant rencontre «passionnante», étant 
donné que la majorité des joueurs donné que la majorité des joueurs 
algériens sont binationaux et algériens sont binationaux et 
jouent dans le championnat jouent dans le championnat 
de France, sans parler d’une de France, sans parler d’une 
éventuelle confrontation éventuelle confrontation 

«historique» face aux géants néo-«historique» face aux géants néo-
zélandais.zélandais.
La Fédération algérienne avait La Fédération algérienne avait 
nommé en août dernier le nommé en août dernier le 
technicien sénégalais, Ousmane technicien sénégalais, Ousmane 
Mané, comme nouvel entraîneur Mané, comme nouvel entraîneur 
de la première équipe nationale de la première équipe nationale 
algérienne de rugby, succédant à algérienne de rugby, succédant à 
l’Algérien Boumédienne Allam.l’Algérien Boumédienne Allam.
«Nous avons choisi Mané «Nous avons choisi Mané 
pour diriger l’équipe nationale, pour diriger l’équipe nationale, 
compte tenu de sa grande compte tenu de sa grande 
connaissance du rugby africain, connaissance du rugby africain, 
où il a participé aux éliminatoires où il a participé aux éliminatoires 
de la Coupe du monde avec de la Coupe du monde avec 
l’équipe sénégalaise, en 2007 et l’équipe sénégalaise, en 2007 et 
2011, en plus de son encadrement 2011, en plus de son encadrement 
de l’équipe algérienne. Au regard de l’équipe algérienne. Au regard 
de ces données, nous avons voulu de ces données, nous avons voulu 
donner un nouveau souffle à la donner un nouveau souffle à la 
sélection nationale, d’autant plus sélection nationale, d’autant plus 
que nous allons débuter le tournoi que nous allons débuter le tournoi 
de Marseille face au Sénégal, de Marseille face au Sénégal, 
une équipe que le sélectionneur une équipe que le sélectionneur 
connaît très bien.», a conclu connaît très bien.», a conclu 
Benhassen.Benhassen.
Le Franco-sénégalais, Ousmane Le Franco-sénégalais, Ousmane 
Mané, était un ancien joueur Mané, était un ancien joueur 
international sénégalais avant international sénégalais avant 
de se tourner vers le monde de de se tourner vers le monde de 
l’entraînement, où il supervisait l’entraînement, où il supervisait 
depuis 2018  l’équipe nationale depuis 2018  l’équipe nationale 
algérienne U-18 et U-20. Il algérienne U-18 et U-20. Il 
a également dirigé l’équipe a également dirigé l’équipe 
nationale de rugby à sept (moins nationale de rugby à sept (moins 
de 18 ans) lors des Jeux Africains de 18 ans) lors des Jeux Africains 
2018 en Algérie.2018 en Algérie.

rUgBY AFrICA CUp 2022 :
Algérie-Côte d’Ivoire en amical le 19 mars à Toulouse

L’L’ Algérie participera Algérie participera 
avec la sélection des avec la sélection des 
U18 au tournoi de U18 au tournoi de 

football des Jeux Méditerranéens football des Jeux Méditerranéens 
d’Oran-2022, avec entre autre d’Oran-2022, avec entre autre 
douze (12) à quatorze (14) autres douze (12) à quatorze (14) autres 
sélections, a indiqué la Fédération sélections, a indiqué la Fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
membre du Comité d’organisation membre du Comité d’organisation 
des joutes et impliquée dans les des joutes et impliquée dans les 
préparatifs du tournoi.préparatifs du tournoi.
Le choix de la catégorie des U18 Le choix de la catégorie des U18 
s’ inscrit dans la stratégie de la s’inscrit dans la stratégie de la 
Direction technique nationales Direction technique nationales 
(DTN) de la FAF, en prévision (DTN) de la FAF, en prévision 
des échéances à moyen terme des échéances à moyen terme 
(2025) où cette sélection est (2025) où cette sélection est 
appelée à prendre part à plusieurs appelée à prendre part à plusieurs 
compétitions, comme les Jeux compétitions, comme les Jeux 
sportives Islamiques, en Turquie sportives Islamiques, en Turquie 
2022, et les Jeux Arabes de 2022, et les Jeux Arabes de 
la Jeunesse, en Egypte 2022 la Jeunesse, en Egypte 2022 
également, a précisé l’ instance également, a précisé l’instance 
sur son site officiel.sur son site officiel.
« Pour se faire, la FAF avait « Pour se faire, la FAF avait 
obtenu l’accord de la FIFA pour obtenu l’accord de la FIFA pour 
inscrire cette catégorie d’âge inscrire cette catégorie d’âge 
(joueurs nés en 2004) dans le (joueurs nés en 2004) dans le 
cadre de ce tournoi, d’autant que cadre de ce tournoi, d’autant que 
c’est au pays organisateur que c’est au pays organisateur que 
revient le choix de la catégorie», revient le choix de la catégorie», 
a-t-elle, ajoutant que son a-t-elle, ajoutant que son 
objectif est « de contribuer à la objectif est « de contribuer à la 
réussite de ce grand rendez-vous réussite de ce grand rendez-vous 

méditerranéen et de permettre à méditerranéen et de permettre à 
cette jeune sélection de se frotter cette jeune sélection de se frotter 
aux autres équipes, de performer aux autres équipes, de performer 
et de représenter dignement et de représenter dignement 
l’Algérie».l’Algérie».
A ce jour, entre 12 et 14 équipes A ce jour, entre 12 et 14 équipes 
devraient prendre part à ce devraient prendre part à ce 
tournoi, voire plus, dont l’équipe tournoi, voire plus, dont l’équipe 
nationale des U18 qui a été nationale des U18 qui a été 
regroupée durant plusieurs stages, regroupée durant plusieurs stages, 
ponctués par deux rencontres ponctués par deux rencontres 
amicales contre l’équipe de amicales contre l’équipe de 
France de la même catégorie à France de la même catégorie à 
Clairefontaine.Clairefontaine.
La sélection nationale poursuivra La sélection nationale poursuivra 
sa préparation jusqu’au coup sa préparation jusqu’au coup 
d’envoi des Jeux (du 24 juin au d’envoi des Jeux (du 24 juin au 
5 juillet 2022), selon une feuille 5 juillet 2022), selon une feuille 
de route établie par la Direction de route établie par la Direction 
technique nationale (DTN) et le technique nationale (DTN) et le 
staff technique, avec à sa tête le staff technique, avec à sa tête le 
sélectionneur Mourad Slatni.sélectionneur Mourad Slatni.
Une liste élargie de joueurs a Une liste élargie de joueurs a 
été établie à cet effet, composée été établie à cet effet, composée 
d’éléments de l’Académie de d’éléments de l’Académie de 
la FAF de Khemis Miliana, des la FAF de Khemis Miliana, des 
clubs locaux (professionnels et clubs locaux (professionnels et 
amateurs) et d’autres évoluant à amateurs) et d’autres évoluant à 
l’étranger, notamment en France, l’étranger, notamment en France, 
en Espagne et en Italie.en Espagne et en Italie.
En prévision de l’évenement En prévision de l’évenement 
des JM-2022, plusieurs réunions des JM-2022, plusieurs réunions 
ont été tenues avec le COJM ont été tenues avec le COJM 
en coordination avec les en coordination avec les 

représentants du Ministère de la représentants du Ministère de la 
jeunesse et des sports (MJS) afin jeunesse et des sports (MJS) afin 
de préparer ce tournoi dans les de préparer ce tournoi dans les 
meilleures conditions possibles. meilleures conditions possibles. 
Des visites des infrastructures Des visites des infrastructures 
devant abriter les rencontres ont devant abriter les rencontres ont 
été menées, ce qui a permis de été menées, ce qui a permis de 
suivre de près et d’évaluer l’état suivre de près et d’évaluer l’état 
d’avancement des travaux et d’avancement des travaux et 
autres opérations de réhabilitation autres opérations de réhabilitation 
qui ont concerné plusieurs qui ont concerné plusieurs 
enceintes sportives.enceintes sportives.

Concernant les stades de Concernant les stades de 
compétitions, le COJM a retenu compétitions, le COJM a retenu 
quatre sites, à savoir le nouveau quatre sites, à savoir le nouveau 
stade Olympique d’Oran, celui stade Olympique d’Oran, celui 
d’Ahmed Zabana, celui de Sig, d’Ahmed Zabana, celui de Sig, 
nouvellement réceptionné et en nouvellement réceptionné et en 
gazon naturel, tout comme celui gazon naturel, tout comme celui 
de Mers El-Hadjadj. Quatre de Mers El-Hadjadj. Quatre 
terrains d’entraînement feront terrains d’entraînement feront 
aussi partie du lot, comme Habib aussi partie du lot, comme Habib 
Bouakeul, Es’Senia et d’autres Bouakeul, Es’Senia et d’autres 
sites dans un rayon de 50 Km.sites dans un rayon de 50 Km.

« En plus des trois adjoints « En plus des trois adjoints 
au directeur de la compétition au directeur de la compétition 
et représentant de la FAF, des et représentant de la FAF, des 
responsables de sites ont été responsables de sites ont été 
installés, un par site (stade) installés, un par site (stade) 
pour mener à bien cette mission pour mener à bien cette mission 
organisationnelle qui se déroule organisationnelle qui se déroule 
dans une coordination et une dans une coordination et une 
concertation, notamment avec le concertation, notamment avec le 
Commissaire aux Jeux, Mohamed Commissaire aux Jeux, Mohamed 
Aziz Derouaz», a conclu le Aziz Derouaz», a conclu le 
communiqué de la FAF.communiqué de la FAF.

Foot (JeUX MéDIterrAnéenS-2022):
L’Algérie participe au tournoi avec la sélection des U18

pSg : 
L’avenir de Mbappé lié au résultat de PSG-Real 

Madrid ? Pochettino donne son avis

L’L’ entraîneur argentin entraîneur argentin 
espère que Mbappé espère que Mbappé 
restera au PSG mais restera au PSG mais 

ne pense pas que la rencontre ne pense pas que la rencontre 
de Ligue des champions aura un de Ligue des champions aura un 
impact sur son avenir.impact sur son avenir.
Restera, restera pas ? Kylian Restera, restera pas ? Kylian 
Mbappé n’a pas encore livré son Mbappé n’a pas encore livré son 
verdict concernant son avenir verdict concernant son avenir 
et ne le fera qu’après la double et ne le fera qu’après la double 
confrontation face au Real confrontation face au Real 
Madrid en Ligue des champions. Madrid en Ligue des champions. 
Dans un entretien accordé à la Dans un entretien accordé à la 
Cadena Ser, Mauricio Pochettino Cadena Ser, Mauricio Pochettino 
n’a pas échappé aux questions n’a pas échappé aux questions 
concernant l’avenir de Kylian concernant l’avenir de Kylian 
Mbappé, lié au Real Madrid. Mbappé, lié au Real Madrid. 
Avec des questions parfois Avec des questions parfois 
directes, parfois détournées avec directes, parfois détournées avec 
du second sens, mais l’Argentin du second sens, mais l’Argentin 
n’a pas vendu la mèche et est n’a pas vendu la mèche et est 
persuadé que le huitième de finale persuadé que le huitième de finale 
face au Real Madrid ne sera pas face au Real Madrid ne sera pas 
déterminant dans le choix de déterminant dans le choix de 
l’ international français.l’international français.

«Mbappé sait ce qu’il veut «Mbappé sait ce qu’il veut 
pour son avenir»pour son avenir»

«Kylian Mbappé avec un maillot «Kylian Mbappé avec un maillot 
blanc, cette image ne me fait pas blanc, cette image ne me fait pas 
mal ? Je ne pense pas (rires). Je mal ? Je ne pense pas (rires). Je 
suis amoureux du maillot original suis amoureux du maillot original 
du PSG. Lorsque j’ai signé pour du PSG. Lorsque j’ai signé pour 
ce club en 2001, l’une des choses ce club en 2001, l’une des choses 
que je regardais le plus lorsque que je regardais le plus lorsque 

j’étais joueur était les maillots j’étais joueur était les maillots 
des équipes qui s’ intéressaient à des équipes qui s’intéressaient à 
moi. Et l’un d’eux était le PSG, moi. Et l’un d’eux était le PSG, 
j’aimais le design et l’écusson, j’aimais le design et l’écusson, 
avec la Tour Eiffel. Je pense avec la Tour Eiffel. Je pense 
que c’est l’un des plus beaux du que c’est l’un des plus beaux du 
football», a indiqué l’entraîneur football», a indiqué l’entraîneur 
du Paris Saint-Germain.du Paris Saint-Germain.
«Est-ce que la double confronation «Est-ce que la double confronation 
face au Real Madrid va déterminer face au Real Madrid va déterminer 
l’avenir de Mbappé ? Je peux l’avenir de Mbappé ? Je peux 
avoir mon opinion, mais je ne avoir mon opinion, mais je ne 
pense pas qu’une décision aussi pense pas qu’une décision aussi 
importante se résume à un seul importante se résume à un seul 
match. Ou une éliminatoire. C’est match. Ou une éliminatoire. C’est 
un garçon intelligent, mature, un garçon intelligent, mature, 
doté d’une grande capacité doté d’une grande capacité 
d’analyse et sachant parfaitement d’analyse et sachant parfaitement 
ce qu’ il veut pour son avenir. Il ce qu’il veut pour son avenir. Il 
est entouré d’un grand nombre est entouré d’un grand nombre 
de personnes qui ne manqueront de personnes qui ne manqueront 
pas de le conseiller au mieux. Je pas de le conseiller au mieux. Je 
ne pense pas que ce soit le cas. Je ne pense pas que ce soit le cas. Je 
le vois calme, concentré sur le fait le vois calme, concentré sur le fait 
de faire le mieux possible pour le de faire le mieux possible pour le 
PSG. Nous devons le respecter, PSG. Nous devons le respecter, 
il prendra une décision après les il prendra une décision après les 
huitièmes de finale», a ajouté huitièmes de finale», a ajouté 
l’Argentin.l’Argentin.

«J’espère que Mbappé fera «J’espère que Mbappé fera 
toute sa carrière au PSG»toute sa carrière au PSG»

Mauricio Pochettino a déclaré Mauricio Pochettino a déclaré 
sa flamme à Kylian Mbappé sa flamme à Kylian Mbappé 
: «Il a été une incroyable : «Il a été une incroyable 

découverte humaine, c’est un découverte humaine, c’est un 
type avec une empathie et un type avec une empathie et un 
charisme incroyables. La langue charisme incroyables. La langue 
a aussi aidé, il parle parfaitement a aussi aidé, il parle parfaitement 
l’anglais et l’espagnol, et cela l’anglais et l’espagnol, et cela 
donne aussi un peu plus de donne aussi un peu plus de 
proximité. Au début, il était un peu proximité. Au début, il était un peu 
plus difficile pour moi d’entrer en plus difficile pour moi d’entrer en 
relation avec lui par le biais du relation avec lui par le biais du 
français. Cela nous a donné une français. Cela nous a donné une 
proximité particulière, et il a un proximité particulière, et il a un 
charisme exceptionnel, il dégage charisme exceptionnel, il dégage 
une énergie incroyable. C’est une une énergie incroyable. C’est une 
chance de pouvoir travailler avec chance de pouvoir travailler avec 
lui et d’autres grands joueurs en lui et d’autres grands joueurs en 
ce moment, de le rencontrer dans ce moment, de le rencontrer dans 
la zone où ils enlèvent leur armure la zone où ils enlèvent leur armure 
de super-héros et de trouver un de super-héros et de trouver un 
gars avec une maturité, malgré sa gars avec une maturité, malgré sa 
jeunesse et pour les valeurs qui jeunesse et pour les valeurs qui 
régissent sa vie quotidienne. Est-régissent sa vie quotidienne. Est-
il à la hauteur pour jouer au Real il à la hauteur pour jouer au Real 
Madrid ? J’espère qu’ il fera toute Madrid ? J’espère qu’il fera toute 
sa carrière au PSG. Ce serait un sa carrière au PSG. Ce serait un 
très bon signe pour le club. C’est très bon signe pour le club. C’est 
un joueur qui fait partie des cinq un joueur qui fait partie des cinq 
meilleurs au monde, sans aucun meilleurs au monde, sans aucun 
doute».doute».
L’entraîneur du PSG s’est L’entraîneur du PSG s’est 
exprimé sur la gestion des exprimé sur la gestion des 
stars et notamment de gérer stars et notamment de gérer 
son trio offensif : «Rien n’est son trio offensif : «Rien n’est 
facile, pour aucun coach. Nous facile, pour aucun coach. Nous 
parlons et rions souvent parce parlons et rions souvent parce 

qu’aujourd’hui, n’ importe quel qu’aujourd’hui, n’importe quel 
joueur de n’ importe quelle équipe, joueur de n’importe quelle équipe, 
à n’ importe quel niveau et dans à n’importe quel niveau et dans 
n’ importe quelle catégorie, se n’importe quelle catégorie, se 
met en colère contre l’entraîneur met en colère contre l’entraîneur 
ou un coéquipier lorsqu’ il est ou un coéquipier lorsqu’il est 
retiré, il n’aime pas ça. Nous retiré, il n’aime pas ça. Nous 
parlons ici des génies du football, parlons ici des génies du football, 
il n’y a pas de niveau supérieur à il n’y a pas de niveau supérieur à 
ces joueurs. Et quand vous voyez ces joueurs. Et quand vous voyez 
à chaque entraînement l’humilité à chaque entraînement l’humilité 
qu’ ils ont, leur engagement, et qu’ils ont, leur engagement, et 
qu’ ils essaient toujours d’être au qu’ils essaient toujours d’être au 
service de l’équipe, avec leurs service de l’équipe, avec leurs 
caractéristiques individuelles, caractéristiques individuelles, 
étant des joueurs qui sont ici étant des joueurs qui sont ici 
depuis de nombreuses années, depuis de nombreuses années, 
cela vous rend heureux. Je ne cela vous rend heureux. Je ne 
dis pas que c’est facile, mais ce dis pas que c’est facile, mais ce 
n’est pas aussi compliqué que n’est pas aussi compliqué que 

pourraient le penser les personnes pourraient le penser les personnes 
qui n’ont pas l’expérience de qui n’ont pas l’expérience de 
l’ intérieur».l’intérieur».
«Il n’y a pas beaucoup d’équipes «Il n’y a pas beaucoup d’équipes 
d’entraîneurs qui peuvent dire d’entraîneurs qui peuvent dire 
qu’elles ont entraîné ces trois qu’elles ont entraîné ces trois 
joueurs. Beaucoup de gens disent joueurs. Beaucoup de gens disent 
: je ferais ceci, je ferais cela, mais : je ferais ceci, je ferais cela, mais 
il n’y a pas vraiment de livre il n’y a pas vraiment de livre 
qui dise comment gérer cela. qui dise comment gérer cela. 
C’est quelque chose de nouveau, C’est quelque chose de nouveau, 
quelque chose que le PSG a créé quelque chose que le PSG a créé 
et nous devons avoir la capacité et nous devons avoir la capacité 
de nous adapter jour après jour de nous adapter jour après jour 
car nous avons affaire aux artistes car nous avons affaire aux artistes 
de ce sport qui suscite tant de de ce sport qui suscite tant de 
passion. Si nous en sommes passion. Si nous en sommes 
capables, avec le défi de le faire capables, avec le défi de le faire 
fonctionner de la meilleure façon fonctionner de la meilleure façon 
possible, ce serait incroyable», a possible, ce serait incroyable», a 
conclu Mauricio Pochettino.conclu Mauricio Pochettino.
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tension à son comble en Ukraine : 
Le point sur une situation où « tout peut arriver »

La tension monte a tension monte 
en Ukraine. Les en Ukraine. Les 
ressortissants allemands ressortissants allemands 

dont la présence n’est pas « dont la présence n’est pas « 
impérative » doivent « à court impérative » doivent « à court 
terme » quitter le pays, où un terme » quitter le pays, où un 
« conflit militaire n’est pas à « conflit militaire n’est pas à 
exclure », a recommandé ce exclure », a recommandé ce 
samedi 12 février le ministère samedi 12 février le ministère 
des Affaires étrangères des Affaires étrangères 
allemand.allemand.
« Les tensions entre la Russie « Les tensions entre la Russie 
et l’Ukraine se sont encore et l’Ukraine se sont encore 
accrues ces derniers jours en accrues ces derniers jours en 
raison de la présence et des raison de la présence et des 
mouvements massifs d’unités mouvements massifs d’unités 
militaires russes près des militaires russes près des 
frontières ukrainiennes », frontières ukrainiennes », 
relève le ministère sur son relève le ministère sur son 
site internet, prévenant dans site internet, prévenant dans 
ses « recommandations » aux ses « recommandations » aux 
voyageurs qu’« un conflit voyageurs qu’« un conflit 
militaire n’est pas à exclure ».militaire n’est pas à exclure ».
L’ambassade américaine en L’ambassade américaine en 
Ukraine a ordonné le retrait de Ukraine a ordonné le retrait de 
son personnel non essentiel. « son personnel non essentiel. « 
Aujourd’hui, le département Aujourd’hui, le département 
d’Etat a ordonné le départ d’Etat a ordonné le départ 
des employés américains des employés américains 
non (essentiels) aux urgences non (essentiels) aux urgences 
de l’ambassade en raison de l’ambassade en raison 
d’ informations continuant de d’informations continuant de 
faire état d’un renforcement faire état d’un renforcement 
de l’armée russe à la frontière de l’armée russe à la frontière 
avec l’Ukraine, indicateur avec l’Ukraine, indicateur 
d’une potentielle action d’une potentielle action 
militaire importante », a militaire importante », a 
indiqué l’ambassade à Kiev sur indiqué l’ambassade à Kiev sur 
Twitter.Twitter.
Vendredi, les Etats-unis avaient Vendredi, les Etats-unis avaient 
appelé leurs citoyens à quitter appelé leurs citoyens à quitter 
l’Ukraine au plus vite, un appel l’Ukraine au plus vite, un appel 
qui a été suivi par de nombreux qui a été suivi par de nombreux 
autres pays, notamment le autres pays, notamment le 
Royaume-Uni, les Pays-Bas, le Royaume-Uni, les Pays-Bas, le 
Canada, ou encore l’Australie, Canada, ou encore l’Australie, 
le Japon et Israël.le Japon et Israël.
« Agression russe »« Agression russe »
Le secrétaire d’Etat américain Le secrétaire d’Etat américain 
Antony Blinken s’est entretenu Antony Blinken s’est entretenu 
à ce sujet avec son homologue à ce sujet avec son homologue 
russe Sergueï Lavrov. « C’est russe Sergueï Lavrov. « C’est 
un moment charnière. Nous un moment charnière. Nous 
sommes préparés à tout ce qui sommes préparés à tout ce qui 
pourrait arriver », a-t-il averti.pourrait arriver », a-t-il averti.
Lors de l’appel téléphonique, Lors de l’appel téléphonique, 
le ministre des Affaires le ministre des Affaires 
étrangères russe Sergueï étrangères russe Sergueï 
Lavrov a accusé les Etats-Unis Lavrov a accusé les Etats-Unis 
de vouloir provoquer un conflit de vouloir provoquer un conflit 
en Ukraine avec ses accusations en Ukraine avec ses accusations 
d’une possible invasion russe d’une possible invasion russe 
imminente. Il « a souligné que imminente. Il « a souligné que 
la campagne de propagande la campagne de propagande 
lancée par les États-Unis et lancée par les États-Unis et 
ses alliés sur une agression ses alliés sur une agression 
russe contre l’Ukraine a pour russe contre l’Ukraine a pour 
objectif la provocation, en objectif la provocation, en 
encourageant les autorités encourageant les autorités 
de Kiev » à se lancer dans de Kiev » à se lancer dans 
une « résolution militaire une « résolution militaire 
du problème du Donbass », du problème du Donbass », 
région de l’Est de l’Ukraine région de l’Est de l’Ukraine 

frontalière de la Russie où les frontalière de la Russie où les 
forces ukrainiennes affrontent forces ukrainiennes affrontent 
depuis huit ans des séparatistes depuis huit ans des séparatistes 
prorusses soutenus par Moscou, prorusses soutenus par Moscou, 
selon un communiqué.selon un communiqué.
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken américaine Antony Blinken 
a quant à lui affirmé que la a quant à lui affirmé que la 
voie diplomatique restait « voie diplomatique restait « 
ouverte » pour éviter un conflit ouverte » pour éviter un conflit 
en Ukraine mais nécessiterait en Ukraine mais nécessiterait 
une « désescalade » de la part une « désescalade » de la part 
de Moscou. Une invasion de Moscou. Une invasion 
de l’Ukraine, que la Russie de l’Ukraine, que la Russie 
est accusée de préparer, « est accusée de préparer, « 
entraînerait une réponse entraînerait une réponse 
transatlantique résolue, transatlantique résolue, 
massive et unie », a ajouté le massive et unie », a ajouté le 
porte-parole du département porte-parole du département 
d’Etat, Ned Price.d’Etat, Ned Price.
Du côté de l’Ukraine, Du côté de l’Ukraine, 
le président Volodymyr le président Volodymyr 
Zelensky, cité par l’agence Zelensky, cité par l’agence 
Interfax-Ukraine a estimé Interfax-Ukraine a estimé 
que les avertissements que les avertissements 
américains évoquant une américains évoquant une 
attaque imminente de la Russie attaque imminente de la Russie 
contre le pays « provoquent la contre le pays « provoquent la 
panique et n’aident pas » les panique et n’aident pas » les 
Ukrainiens. « Actuellement, le Ukrainiens. « Actuellement, le 
meilleur ami de nos ennemis meilleur ami de nos ennemis 
est la panique dans notre pays. est la panique dans notre pays. 
Et toutes ces informations Et toutes ces informations 
(sur une possible attaque) ne (sur une possible attaque) ne 
font que provoquer la panique font que provoquer la panique 
et ne nous aident pas », a-t-il et ne nous aident pas », a-t-il 
dit lors d’un déplacement en dit lors d’un déplacement en 
province. Il a jugé qu’ il y avait province. Il a jugé qu’il y avait 
« trop » d’annonces annonçant « trop » d’annonces annonçant 
une « guerre profonde, totale une « guerre profonde, totale 
de la part de la Russie ». « Si de la part de la Russie ». « Si 
vous avez une information en vous avez une information en 
plus sur une invasion certaine plus sur une invasion certaine 
à 100 %, donnez-la nous ! », à 100 %, donnez-la nous ! », 
a-t-il encore insisté. « Nous a-t-il encore insisté. « Nous 
comprenons les risques, nous comprenons les risques, nous 
savons qu’ ils sont là », a-t-il savons qu’ils sont là », a-t-il 
ajouté.ajouté.
ProvocationsProvocations
Vladimir Poutine doit Vladimir Poutine doit 
s’entretenir ce samedi au s’entretenir ce samedi au 
téléphone avec ses homologues téléphone avec ses homologues 

américain et français, américain et français, 
Washington estimant que la Washington estimant que la 
Russie, malgré ses multiples Russie, malgré ses multiples 
dénégations, pourrait envahir dénégations, pourrait envahir 
l’Ukraine« à tout moment ».l’Ukraine« à tout moment ».
Et alors que de nombreux pays Et alors que de nombreux pays 
occidentaux demandaient à occidentaux demandaient à 
leurs ressortissants de quitter leurs ressortissants de quitter 
l’Ukraine, la Russie a ajouté l’Ukraine, la Russie a ajouté 
à l’ inquiétude en annonçant à l’inquiétude en annonçant 
y réduire son personnel y réduire son personnel 
diplomatique, arguant elle de diplomatique, arguant elle de 
possibles « provocations » possibles « provocations » 
occidentales ou de la part de occidentales ou de la part de 
Kiev.Kiev.
Le président Joe Biden va Le président Joe Biden va 
s’entretenir samedi, dans la s’entretenir samedi, dans la 
soirée à Moscou, avec Vladimir soirée à Moscou, avec Vladimir 
Poutine dans la foulée d’un Poutine dans la foulée d’un 
coup de fil vendredi entre leurs coup de fil vendredi entre leurs 
chefs d’état-major respectifs. chefs d’état-major respectifs. 
Un appel est aussi prévu ce Un appel est aussi prévu ce 
samedi entre le président russe samedi entre le président russe 
et Emmanuel Macron.et Emmanuel Macron.
« Nous continuons à voir des « Nous continuons à voir des 
signes d’escalade russe, y signes d’escalade russe, y 
compris l’arrivée de nouvelles compris l’arrivée de nouvelles 
forces à la frontière ukrainienne forces à la frontière ukrainienne 
», a prévenu le conseiller de », a prévenu le conseiller de 
la Maison Blanche pour la la Maison Blanche pour la 
sécurité nationale Jake Sullivan sécurité nationale Jake Sullivan 
vendredi après une réunion vendredi après une réunion 
virtuelle des principaux virtuelle des principaux 
dirigeants occidentaux. Selon dirigeants occidentaux. Selon 
lui, une telle offensive est une lui, une telle offensive est une 
« possibilité très, très réelle « possibilité très, très réelle 
» même avant la fin des Jeux » même avant la fin des Jeux 
olympiques de Pékin le 20 olympiques de Pékin le 20 
février. Il admet pourtant que février. Il admet pourtant que 
le renseignement américain ne le renseignement américain ne 
savait pas si le président russe savait pas si le président russe 
« a pris une décision définitive « a pris une décision définitive 
» ou non.» ou non.
D’importantes manœuvres D’importantes manœuvres 
navales russesnavales russes
La diplomatie ukrainienne, qui La diplomatie ukrainienne, qui 
n’a cessé de juger les Etats-n’a cessé de juger les Etats-
Unis trop alarmistes sur le Unis trop alarmistes sur le 
sujet, a estimé ce samedi qu’ il sujet, a estimé ce samedi qu’il 
était « extrêmement important était « extrêmement important 
de garder le calme ». La de garder le calme ». La 
porte-parole de la diplomatie porte-parole de la diplomatie 

russe Maria Zakharova a, russe Maria Zakharova a, 
elle, affirmé que « l’hystérie elle, affirmé que « l’hystérie 
de la Maison Blanche est de la Maison Blanche est 
plus révélatrice que jamais. plus révélatrice que jamais. 
Les Anglo-Saxons ont besoin Les Anglo-Saxons ont besoin 
d’une guerre ».d’une guerre ».
Alors qu’Emmanuel Macron Alors qu’Emmanuel Macron 
avait assuré avoir obtenu avait assuré avoir obtenu 
lundi à Moscou de Vladimir lundi à Moscou de Vladimir 
Poutine l’engagement de Poutine l’engagement de 
ne pas alimenter d’escalade ne pas alimenter d’escalade 
supplémentaire, la Russie a supplémentaire, la Russie a 
lancé ce samedi de nouvelles lancé ce samedi de nouvelles 
manœuvres navales d’ampleur manœuvres navales d’ampleur 
en Mer Noire.en Mer Noire.
« Plus de 30 navires de la « Plus de 30 navires de la 
flotte de la mer Noire ont flotte de la mer Noire ont 
pris la mer depuis Sébastopol pris la mer depuis Sébastopol 
et Novorossiïsk », le but de et Novorossiïsk », le but de 
l’exercice étant « de défendre l’exercice étant « de défendre 
la côte maritime de la péninsule la côte maritime de la péninsule 
de Crimée », annexée par la de Crimée », annexée par la 
Russie en 2014, d’éventuelles Russie en 2014, d’éventuelles 
menaces, a annoncé le menaces, a annoncé le 
ministère russe de la Défense.ministère russe de la Défense.
La Russie mène également La Russie mène également 
des exercices militaires des exercices militaires 
d’ampleur en Biélorussie, d’ampleur en Biélorussie, 
près de l’UE et de l’Ukraine. près de l’UE et de l’Ukraine. 
Pour les Occidentaux, Pour les Occidentaux, 
toutes ces manœuvres sont toutes ces manœuvres sont 
particulièrement inquiétantes particulièrement inquiétantes 
car elles reviennent à un car elles reviennent à un 
encerclement militaire du encerclement militaire du 
territoire ukrainien.territoire ukrainien.
« Bombardements aériens »« Bombardements aériens »
Plusieurs séries de pourparlers Plusieurs séries de pourparlers 
ces derniers jours n’ont pas ces derniers jours n’ont pas 
permis de désamorcer la permis de désamorcer la 
crise, née du déploiement ces crise, née du déploiement ces 
derniers mois aux frontières derniers mois aux frontières 
de l’Ukraine de plus de 100 de l’Ukraine de plus de 100 
000 militaires russes avec des 000 militaires russes avec des 
armes lourdes.armes lourdes.
La Maison Blanche a pour La Maison Blanche a pour 
sa part réaffirmé que les sa part réaffirmé que les 
Occidentaux étaient « prêts Occidentaux étaient « prêts 
à tous les scénarios » : des à tous les scénarios » : des 
représailles économiques sans représailles économiques sans 
précédent en cas de guerre précédent en cas de guerre 
mais aussi une main tendue mais aussi une main tendue 
diplomatique pour continuer diplomatique pour continuer 

les négociations avec Moscou. les négociations avec Moscou. 
Le chancelier allemand Olaf Le chancelier allemand Olaf 
Scholz est d’ailleurs attendu à Scholz est d’ailleurs attendu à 
Kiev lundi et Moscou mardi.Kiev lundi et Moscou mardi.
En attendant, le Pentagone En attendant, le Pentagone 
va envoyer 3 000 soldats va envoyer 3 000 soldats 
américains supplémentaires américains supplémentaires 
en Pologne. Pour la Maison en Pologne. Pour la Maison 
Blanche, qui a loué l’unité Blanche, qui a loué l’unité 
« remarquable » des « remarquable » des 
Occidentaux, il s’agit du Occidentaux, il s’agit du 
moment le plus dangereux pour moment le plus dangereux pour 
l’Europe depuis la fin de la l’Europe depuis la fin de la 
Guerre froide. Les Américains, Guerre froide. Les Américains, 
qui ont partagé avec leurs alliés qui ont partagé avec leurs alliés 
les analyses de leurs services les analyses de leurs services 
de renseignement, ont esquissé de renseignement, ont esquissé 
un scénario dramatique en cas un scénario dramatique en cas 
d’offensive russe.d’offensive russe.
Celle-ci « commencerait Celle-ci « commencerait 
probablement par des probablement par des 
bombardements aériens et bombardements aériens et 
des tirs de missiles », a dit le des tirs de missiles », a dit le 
conseiller de la Maison Blanche conseiller de la Maison Blanche 
Jake Sullivan. Elle pourrait Jake Sullivan. Elle pourrait 
aussi inclure « un assaut rapide aussi inclure « un assaut rapide 
» contre la capitale Kiev.» contre la capitale Kiev.
Vendredi, le Kremlin a Vendredi, le Kremlin a 
relevé que des discussions relevé que des discussions 
réunissant la veille à Berlin réunissant la veille à Berlin 
des représentants de la Russie, des représentants de la Russie, 
de l’Ukraine, de l’Allemagne de l’Ukraine, de l’Allemagne 
et de la France n’avaient et de la France n’avaient 
produit « aucun résultat ». produit « aucun résultat ». 
Ces discussions portent sur le Ces discussions portent sur le 
conflit dans l’est de l’Ukraine conflit dans l’est de l’Ukraine 
qui oppose depuis 2014 des qui oppose depuis 2014 des 
séparatistes appuyés par la séparatistes appuyés par la 
Russie à l’armée ukrainienne, Russie à l’armée ukrainienne, 
et a fait plus de 14 000 morts.et a fait plus de 14 000 morts.
Moscou, qui a déjà annexé Moscou, qui a déjà annexé 
la Crimée en 2014, dément la Crimée en 2014, dément 
toute velléité agressive envers toute velléité agressive envers 
l’Ukraine, mais conditionne l’Ukraine, mais conditionne 
toute désescalade à une série toute désescalade à une série 
d’exigences, notamment d’exigences, notamment 
l’assurance que Kiev l’assurance que Kiev 
n’ intégrera jamais l’Otan. n’intégrera jamais l’Otan. 
Inacceptable, jugent les Inacceptable, jugent les 
Occidentaux.Occidentaux.
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En Bref...Et si on recyclait les masques chirurgicaux 
pour en faire des batteries ?

Twitter: 

Le bouton «Je n’aime pas» va être déployé pour 
tous les utilisateurs

Un entrepreneur américain a décidé 

de commercialiser un étonnant kit 

métamorphosant le prochain pick-

up électrique de Tesla en catamaran 

haute performance. Le Cybertruck 

deviendra ainsi parfaitement amphibie 

puisque l’ensemble se dirigera et sera 

directement alimenté en énergie via la 

voiture.

Les Cybercat et Cybercat Foiler 

sont deux kits de transformation du 

Cybertruck en véhicule capable de 

naviguer sur l’eau et par conséquent 

d’atteindre de nouveaux terrains 

extrêmes, de rejoindre une île ou 

simplement de faire une pause pour 

s’en aller faire de la plongée juste sous 

sa voiture.

Une fois l›installation montée, le 

Cybercat (tout comme le Cybercat 

Foiler) se contrôle depuis l›habitacle 

du Cybertruck et est directement 

alimenté par la batterie... du pick-up 

électrique. Il faut donc bien prendre 

garde de recharger son véhicule avant 

de se lancer en mer !

Le Cybercat affiche une vitesse 
de pointe de 22 nœuds, pour une 

autonomie estimée de 80 à 195 km 

selon la vitesse de croisière choisie. 

Une seule personne peut monter le kit, 

lequel est facilement transportable, 

une fois démonté, dans le coffre du 

pick-up. Son prix est compris entre 

22 900 et 32 900 dollars (entre 20 

000 et 28 700 euros au cours actuel), 

en fonction du nombre de moteurs 

électriques (5x50 kW au maximum). 

Une version aéroglisseur (Cybercat 

Foiler) pourra quant à elle atteindre 

les 35 nœuds, pour un prix allant de 35 

400 à 42 900 dollars (entre 31 000 et 

37 500 euros). L›ensemble est l›œuvre 

d›Anthony Diamond, par ailleurs 

fondateur de la startup Memory Maps.

Dévoilé en 2019, le Cybertruck de 

Tesla est quant à lui un spectaculaire 

pick-up tout électrique, à l›allure 

futuriste et aux performances dignes 

d›une voiture de sport selon le 

constructeur américain. S›il a déjà fait 

l›objet de nombreuses précommandes, 

sa production ne devrait pas 

commencer avant 2023.

Une nouvelle technologie 
pour produire des 
batteries rentables à 

partir de déchets médicaux. 
C’est le pari de chercheurs 
de l’Université nationale des 
sciences et des technologies 
MISIS (NUST MISiS), soutenus 
par des collègues des États-
Unis et du Mexique, qui ont 
trouvé comment les masques 
utilisés contre le coronavirus 
, déchets ô combien polluants, 
pouvaient être transformés et 
utilisés comme batteries.
Pour réussir cette 
transformation, les chercheurs 
ont d’abord désinfecté les 
masques à l’aide d’ultrasons. 
Ils les ont ensuite plongés dans 
une encre à base de graphène. Il 
s’agit d’un matériau possédant 
des qualités de super conducteur, 
composé de carbone.
Ensuite, les masques ont été 
comprimés et chauffés à 140 °C. 
Ils forment ainsi des « boulettes 
» conductrices qui fonctionnent 
comme les électrodes d’une 
batterie. Celles-ci sont séparées 
par une couche isolante, elle-

même constituée de vieux 
masques. Enfin, le tout est 
trempé dans un électrolyte. Pour 
rappel, il s’agit d’un composant 
chimique qui forme des 
particules qui transportent une 
charge électrique. L’ensemble 
est ensuite recouvert d’une 
enveloppe protectrice faite d’un 
autre type de déchets médicaux. 
Plus précisément, cette 
enveloppe est fabriquée à partir 
de blisters de médicaments, 
ou autrement dit, à partir 
d’emballages en plastique 
fermés.
Pour quelle capacité de batterie

Selon les scientifiques, les 
batteries posséderaient une 
densité énergétique de 99,7 
wattheures par kilogramme 
(Wh/kg). Un taux qui se 
rapproche de la densité 
énergétique de la batterie 
lithium ion, qui varie entre 
100 et 265 Wh/kg. À savoir 
qu’auparavant, les piles créées 
à l’aide d’une technologie 
similaire avaient une capacité 
de 10 Wh/kg.
Plus tard dans leur processus 
de création, les scientifiques 
ont décidé d’ajouter des 
nanoparticules de pérovskite 

inorganique de type oxyde 
de CaCo aux électrodes 
obtenues à partir des masques. 
Il s’agit d’un minéral ou d’un 
cristal, composé d’oxyde de 
calcium et de titane de formule 
CaTiO3. Une fois ajoutées aux 
électrodes, ces nanoparticules 
ont permis d’augmenter la 
capacité énergétique des 
batteries. Elle a ainsi atteint les 
208 wattheures/kg.
Ces nouvelles batteries seront 
fines, flexibles et peu coûteuses. 
En raison de leur faible coût, 
elles seront également jetables. 
À titre de comparaison, les 
batteries classiques sont plus 
lourdes et recouvertes de métal. 
Leurs coûts de fabrication sont 
donc plus élevés.
Les nouvelles piles pourront 
être utilisées dans les appareils 
ménagers. À l’avenir, l’équipe 
scientifique prévoit d’appliquer 
cette nouvelle technologie à la 
production de batteries pour les 
voitures électriques ou pour les 
centrales solaires.

La fonctionnalité « Je n’aime 
pas », qui était disponible pour 
un groupe restreint de twittos 
dans un nombre limité de pays, 
est en train d’être étendue 
au grand public du monde 
entier. Twitter a commencé 
à tester les « downvotes » en 
2021 avec les utilisateurs du 
Web. La plateforme prévoit 
maintenant d’étendre cette 
fonctionnalité aux utilisateurs 
d’iOS et d’Android et devrait 

être visible par tous.
Plusieurs tests
Dans un premier temps, lors 
de ses tests, Twitter a proposé 
les boutons « flèche levée » et 
« flèche baissée » pour vérifier 
lequel était le plus apprécié 
par les utilisateurs et pour quel 
contenu. « Cette expérience 
a également révélé que le 
downvote est le moyen le plus 
fréquemment utilisé par les gens 
pour signaler le contenu qu’ils 

ne veulent pas voir », a déclaré 
Twitter. Ainsi, l’expérience 
a révélé que la plupart des 
personnes utilisaient le bouton 
« downvote » lorsqu’elles 
trouvaient un tweet offensant, 
non pertinent, ou les deux.
Twitter dit avoir « beaucoup 
appris sur les types de 
réponses que vous ne trouvez 
pas pertinentes ». Au point 
d’étendre désormais ce test au 
plus grand nombre, sur le Web 
et bientôt sur iOS et Android, 
ceci afin d’améliorer « la 
qualité des conversations sur 
Twitter ».

Un bouton destiné surtout à la 
recherche
L’entreprise a annoncé jeudi 
dernier l’extension du test à 
l’échelle mondiale, tout en 
précisant qu’elle n’affichera 
pas le nombre de downvotes 
sur les tweets. Le bouton 
ne sera pas visible que par 
l’auteur du tweet, mais cette 
fonctionnalité se limitera, 
du moins pour l’instant, aux 
seules réponses. Les tweets 
eux-mêmes ne sont donc pas 
concernés par cette nouveauté. 
Pour Twitter, il s’agit surtout 
d’un outil conçu pour mieux 
comprendre « ce que les gens 
pensent être précieux dans une 
conversation».
Dans un premier temps, le 
bouton de vote négatif ne sera 
disponible que sur la version de 
bureau de Twitter. Mais d’après 
la plateforme, son déploiement 
sur iOS et Android suivra très 
rapidement.
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Une forme sévère de 
COVID-19 entraîne des 
séquelles à long terme, 

notamment au niveau neurologique. 
Des chercheurs émettent l’hypothèse 
que le cerveau des malades 
concernés présente un changement 
moléculaire similaire à celui observé 
chez les personnes atteintes de la 
maladie d’Alzheimer. 
Il a été observé que certains des 
patients atteints de COVID-19 
développent des symptômes 
prolongés de type neurologiques, 
notamment des problèmes 
de mémoire, en lien avec 
l’inflammation provoquée par 
l’infection. Une étude menée par des 
chercheurs du Columbia University 
Vagelos College of Physicians and 
Surgeons pourrait aider à expliquer 
leur survenue chez les personnes 
souffrant de «long COVID». Publiée 
dans Alzheimer’s & Dementia: 
The Journal of the Alzheimer’s 
Association, celle-ci rapporte que 
le cerveau de patients décédés 
du COVID présente les mêmes 
anomalies cérébrales que celles 
observées dans le cerveau de patients 
Alzheimer.
Quelles sont-elles ? une accumulation 
d’une protéine appelée tau dans les 
cellules cérébrales. Dans la maladie 
d’Alzheimer, la protéine tau s’agrège 

dans les neurones et ces agrégats se 
propagent à l’ensemble du cerveau. 
Les rapports de survivants du 
COVID évoquant un «brouillard 
cérébral» ont incité les chercheurs à 
étudier comment certaines molécules 
appelées récepteurs de la ryanodine 
étaient affectées lors de l’infection. 
« Ce que nous avons trouvé est 
vraiment inattendu : non seulement 
nous avons trouvé des récepteurs de 
ryanodine défectueux dans le cœur 
et les poumons de patients COVID 
décédés, mais nous les avons aussi 
trouvés dans le cerveau. », explique 
le Pr Andrew Marks.
La protéine tau, le lien entre COVID 
et Alzheimer
L’équipe a étudié le cerveau de 10 
patients décédés du COVID-19 et ont 
trouvé des défauts dans ces protéines 
appelées récepteurs de la ryanodine 
qui contrôlent le passage du calcium 
dans les cellules. À l’intérieur des 
neurones, des récepteurs défectueux 
de la ryanodine ont déjà été associés 
à une augmentation de la protéine tau 
phosphorylée, cette caractéristique 
connue de maladie d’Alzheimer. 
Dans cette étude, les chercheurs 
ont trouvé des niveaux élevés de 
tau phosphorylé dans le cerveau 
de patients COVID en plus de 
récepteurs de ryanodine défectueux. 
La protéine tau phosphorylée a 

été trouvée dans des zones où elle 
est généralement localisée chez 
les patients atteints de la maladie 
d’Alzheimer.
Mais pas seulement : cette protéine 
tau phosphorylée a aussi été trouvée 
dans des zones où elle n’est pas 
localisée chez les patients Alzheimer. 
Les chercheurs suggèrent donc que 
« chez les patients COVID, cela 
pourrait être un signe d’Alzheimer 
à un stade précoce et contribuer 
également à d’autres symptômes 
neurologiques observés chez ces 
patients. » Parmi les symptômes 
les plus cités : les céphalées ou 
les symptômes anxio-dépressifs. 
Fort de ce constant, ils estiment 
qu’une hausse des niveaux de tau 
phosphorylé dans le cerveau est liée 
à des problèmes de mémoire dans 
la maladie d’Alzheimer, et pourrait 
causer des problèmes similaires 
chez les personnes atteintes de long 
COVID.

La piste d’un traitement déjà 
évoquée

Ce phénomène pourrait s’expliquer 
par le fait que la réponse 
immunitaire caractéristique du 
COVID-19 sévère provoque une 
inflammation dans le cerveau, qui 
à son tour conduit à des récepteurs 
de ryanodine dysfonctionnels, et à 
une augmentation de la protéine tau 

phosphorylé. En revanche, aucun 
changement dans les voies qui 
conduisent à la formation de bêta-
amyloïde - une autre caractéristique 
de la maladie d’Alzheimer - n’a été 
trouvé. « Une interprétation de ces 
résultats est que le long COVID 
pourrait être une forme atypique 
d’Alzheimer et/ou les patients avec 
un COVID sévère pourraient être 
prédisposés à développer la maladie 
d’Alzheimer plus tard dans la vie. », 
conclut le Pr Andrew Marks.
D’autres études doivent néanmoins 
être menées sur un plus grand 
échantillon de patients avant de 
pouvoir confirmer cette découverte. 

Reste que l’équipe scientifique 
travaille déjà à l’élaboration 
d’un traitement si les problèmes 
neurologiques en lien avec ce long 
COVID sont bien attribués à des 
récepteurs de ryanodine défectueux. 
Le médicament en question en est 
déjà aux premiers essais cliniques 
dans le cadre d’un traitement pour 
une maladie musculaire causée par 
un défaut héréditaire du récepteur 
de la ryanodine. Ce dernier pourrait 
donc corriger ce défaut de récepteurs 
de ryanodine défectueux dans la 
mesure où il cible le tissu cérébral 
des patients atteints d’un COVID-19 
sévère.

Des chercheurs britanniques 
ont comparé des 
prélèvements réalisés 

sur des toilettes et à l’intérieur de 
plusieurs véhicules. Résultats ? Les 
véhicules contenaient bien plus de 
bactéries fécales que les cuvettes... 
Votre voiture serait plus sale 
que la cuvette de vos toilettes. 
C’est en tout cas, ce qu’affirme 
l’équipe de microbiologistes de 
l’université d’Aston (Royaume-
Uni) missionnée par Scrap Car 
Comparaison pour évaluer la 
propreté de nos véhicules. 
Leur étude consistait à comparer 
des prélèvements réalisés sur 
deux cuvettes de toilettes avec des 
prélèvements réalisés à différents 
endroits dans cinq véhicules de 
tourisme. Les chercheurs précisent 
que les véhicules étudiés avaient 
tous été achetés d’occasion et avaient 
entre 2 et 17 ans. Quant aux toilettes 
qui servaient de comparaison, elles 
n’avaient intentionnellement pas 
été nettoyées et avaient été utilisées 
au cours des 24 heures précédentes 

les prélèvements (source 1). 
Un nombre important de bactéries 
fécales
L’analyse des prélèvements a 
montré que toutes les voitures 
contenaient des bactéries fécales, et 
ce, en quantité bien plus importante 
que sur les cuvettes des toilettes.
Au-delà des bactéries fécales, les 
scientifiques ont aussi découvert 
tout un tas de micro-organismes 
«sympathiques» à bord des 
véhicules : 
● des staphylocoques,

● des bactéries Bacillus 
subtilis,
● des bacilles pyocyaniques,
● des levures Rhodotorula,
● ou encore des Escherichia 
coli. 
À noter : l’étude montre que plus 
le véhicule est âgé, plus le nombre 
de bactéries retrouvées à bord est 
conséquent. 
Volant, sièges, coffre... des 
emplacements de choix...
D’après les prélèvements réalisés 
dans chacun des véhicules, la 

palme de la saleté revient au coffre. 
Les scientifiques y ont découvert 
près de 1 425 bactéries. À titre de 
comparaison, on estime qu’une 
cuvette de toilettes comporte 
environ 200 bactéries.
Le siège conducteur arrive en 
deuxième position, avec 649 
bactéries détectées. Suivent le 
levier de vitesse (407 bactéries), la 
banquette arrière (323 bactéries) et 
le tableau de bord (317 bactéries).
Quid du volant ? Curieusement, c’est 
l’élément qui s’en sort le mieux, 
avec «seulement» 146 bactéries. 
Un résultat que les scientifiques 
attribuent à l’usage massif de gel 
hydroalcoolique depuis le début 
de la pandémie de Covid-19. «En 
raison de l’utilisation accrue de 
désinfectants depuis la pandémie de 
Covid-19, les surfaces de contact du 
conducteur n’avaient généralement 
pas le niveau de bactéries auquel 
nous nous attendions», indique 
le Dr Jonathan Cox, maître de 
conférences en microbiologie en 
charge de l’étude.

À quelle fréquence devrions-nous 
nettoyer nos véhicules ?
«Cette étude a montré que les gens 
pourraient certainement faire plus 
d’efforts pour garder leur voiture 
propre. En fin de compte, il s’agit 
d’atténuer le risque de tomber 
malade. Il est peu probable que 
nous mangions de la nourriture 
dans le coffre de notre voiture, 
mais nous consommons souvent 
de la nourriture sur le siège du 
conducteur. Se laver les mains avant 
de manger dans cet environnement 
est une bonne idée, et savoir où 
les micro-organismes peuvent 
résider peut nous aider à réfléchir 
davantage à nos habitudes lorsque 
nous conduisons».  
Et de conclure : «Pour être clair, 
les gens ne tombent pas malades 
chaque fois qu‘ils montent dans 
une voiture. Il n’y a pas lieu de 
s’inquiéter outre mesure». Mais 
passer un coup d’aspirateur ou de 
désinfectant de temps en temps ne 
vous fera pas de mal !

CoVID-19 : 

une étude révèle des changements de type Alzheimer 
dans le cerveau de certains patients

L’intérieur de votre voiture serait plus sale que vos toilettes, 
selon une étude !
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La nuit est le meilleur 
moment pour les traite-
ments de beauté. C’est 

précisément à ce moment de la 
journée que l’organisme récu-
père. Cela signifie donc que tes 
efforts seront plus efficaces.

Sympa-sympa.com a rassem-
blé pour toi certains conseils sur 
la façon dont tu peux prendre 
soin de toi pendant que tu dors, 
et ainsi ne pas perdre de temps.

Fais-toi un masque au jus 
d’aloe vera

Le jus d’aloe vera aidera à blan-
chir la peau, à te débarrasser de 
l’acné et à prévenir les rides. De 
plus, il peut s’utiliser sur tout 
type de peau. Tu as juste besoin 
de choisir un masque à base 
d’aloe vera adapté à ta peau : 
grasse, sèche ou mixte. Il est 
préférable de faire ces masques 
deux fois par semaine.

Fais-toi un masque à la vita-
mine E sous les yeux

La peau sous les yeux est fine et 
sèche, et donc sujette aux rides 

prématurées. Pour prévenir le 
vieillissement cutané, fais-toi 
des masques à la vitamine E 
avant de dormir. Tu peux la 
trouver dans n’importe quelle 
pharmacie : sous forme liquide 
ou en capsules. Pour un meil-
leur effet, tu peux y ajouter de 
l’huile de poisson ou de l’huile 
d’olive.

Cependant, tu dois appliquer 
la vitamine E avec précaution 
et utiliser seulement quelques 
gouttes. En grandes quantités, le 
remède peut provoquer un gon-
flement de la peau. Applique-
la sur la peau une fois par se-
maine.

Applique de l’huile de ricin 
sur les cils et les sourcils

Prends la brosse d›un vieux 
mascara et lave-la bien. Trempe-
la dans de l›huile de ricin et ap-
plique-la doucement sur les cils 
et les sourcils (si nécessaire) 
pour favoriser leur densité et 
croissance.

Répète le traitement tous les 
soirs avant de dormir.

Applique de l’huile de coco 
sur tes lèvres

Contre les lèvres gercées, il 
n›existe pas de meilleur remède 
que l›huile de coco. Étant don-
né qu›elle prend du temps à 
s›absorber, il est préférable de 
l›appliquer pendant la nuit pour 
que ton rouge à lèvres soit par-
fait le lendemain matin.

Tu peux utiliser uniquement 
de l’huile de coco ou choisir un 
masque pour les lèvres qui uti-
lise cette huile comme base.

Hydrate tes cheveux

Au cours de la journée, nos 
cheveux font face à un envi-
ronnement agressif. Par consé-

quent, il faut aussi en prendre 
soin. La raison principale des 
cheveux ternes et électriques est 
le manque d›hydratation.

Pour hydrater les cheveux, il 
existe beaucoup de sprays et 
de sérums disponibles dans les 
magasins de cosmétiques. Mais 
tu peux aussi utiliser une recette 
faite maison. Tout ce dont tu 
as besoin, c’est de vinaigre de 
pomme, d’eau et d’un pulvéri-
sateur.

Adoucis la peau de tes mains

Pour que la peau de tes mains 
soit douce, utilise cette méthode 
avant de dormir.

Lave-toi les mains et applique 

un gommage. Masse et rince.

Sèche-toi les mains et applique 
une crème hydratante en couche 
épaisse, n›oublie pas d›en appli-
quer sur tous les doigts. Fais 
spécialement attention aux 
zones entre les doigts et aux 
poignets.

Enfile des gants et va dormir. 
Tu peux aussi utiliser des gants 
spéciaux pour le spa.

Le matin, enlève-toi les gants 
et applique l’huile pour cuticule 
sur la zone autour des ongles et 
sur les ongles.

Débarrasse-toi de la peau 
rêche des pieds

Pour lutter contre la peau rêche 
des talons, tu peux utiliser de 
l’huile d’olive ou de coco.

Applique le gommage sur tes 
talons, rince et sèche bien les 
pieds.

Frotte l’huile d’olive ou de 
coco sur les pieds et mets-toi 
des chaussettes en coton. Main-
tenant, tu peux aller dormir.

Vous rêvez de perdre quelques 
centimètres de tour de taille. Un 
objectif facile à atteindre avec 
l’aide de quelques exercices bien 
appropriés.

Vous rêvez d’une silhouette de 
guêpe mais peinez à y parvenir. 
Rien de tel que des exercices de 
sport, à raison de deux séances 
minimum par semaine, pour ob-
tenir une taille fine.

1. Le relevé de pied

Avec l’exercice du relevé de 
pied, dites adieu à vos bourrelets 
! Il cible les obliques et la cein-
ture abdominale pour affiner la 
taille tout en musclant les abdos.

Position : Allongé sur la tranche 
et installé sur une fesse. Accoudé 
au sol.

Mouvement : Montez un bras 
au-dessus de vous à la verti-
cale, tendez la main. Montez vos 
jambes tendues jusqu’à ce que 
les pieds touchent votre main. 
Les pieds peuvent monter un peu 
moins haut mais attention si les 
jambes sont pliées alors l’exer-
cice est moins efficace.

Durée de la séquence : 4 séries 
de 10 répétitions.

Conseil : Isolez votre mouve-
ment. Bougez le moins possible 
le buste. Expirez quand vos 
jambes montent.

2. L’inclinaison du buste

Parfait pour gommer vos bour-
relets disgracieux, l’exercice de 
l’inclinaison de buste sollicite 
la ceinture abdominale pour la 
renforcer. Grâce à lui, vous pour-
rez arborer un ventre plat et une 
taille de guêpe !

Position : Debout. Pieds écartés 
et jambes légèrement pliées.

Mouvement : Basculez le bassin 
vers l’avant en contractant les 
abdos. Vos mains viennent tou-
cher vos genoux de chaque côté. 
Inclinez le buste d’un côté puis 
de l’autre.

Durée de la séquence : 4 séries 
de 20 répétitions.

Conseil : Expirez quand la main 
descend jusqu’au genou. Lors de 
l’effort, contractez et aplatissez 
votre ventre au maximum. Ne 

vous penchez pas trop en avant..

3. Le crunch oblique

Cet exercice de musculation 
renforce la ceinture abdominale, 
particulièrement les obliques, 
pour vous aider à arborer une 
taille plus fine.

Position : Allongé sur le dos, 
mains derrière la tête et jambes 
fléchies.

Mouvement : Ramenez le genou 
gauche et mettez-le en contact 
avec le coude droit.

Durée de la séquence :  4 séries 
de 10 répétitions.

Conseil : Expirez quand vous 
montez et inspirez quand vous 
descendez.

4. Le gainage côté oblique

Dites adieu à vos poignées 
d’amour ! Avec cet exercice, 
vous allez solliciter votre sangle 
abdominale et renforcer particu-
lièrement vos obliques pour affi-
ner votre taille.

Position : Placez-vous sur un 
coude. Jambes tendues.

Mouvement : Décollez votre 
corps sur un coude.

Durée de la séquence : Tenez la 
position pendant 10 secondes. 
Répétez l›exercice 4 fois.

Conseil : Les jambes doivent 
toujours être dans le prolonge-
ment de votre colonne verté-
brale.

7 Façons de devenir plus belle pendant que tu dors

Comment avoir une taille fine en 4 exercices ciblés ?
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C’est en plein cœur de Ségou, 
sur les bords du fleuve Niger au 
centre du Mali, que s’est tenu le 
festival Ségou art, que la ville 
organise chaque année.
Cette 18è édition, a été ternie 
par la politique, à cause des 
sanctions de la CEDEAO contre 
le Mali, de nombreux artistes 
africains n’ont pas pu se rendre 
au festival à cause de frontières 
fermées.
Après une édition 2021 morose 
marquée par le Covid-19, cette 
année, le festival revient en force 
pour le plus grand bonheur des 
artistes. C’est le cas de Mariam 
Koné.
«Ma chanson « Soïna Mousso» 
rend hommage à la femme. 

Malgré les tâches ménagères, 
l’éducation des enfants, on lui 
demande toujours de garder le 
sourire», explique la chanteuse.
En dehors de la musique, le 
festival est aussi largement 
consacré à l’art contemporain. 
De nombreuses œuvres ont été 
exposées. L’artiste Indépendance 
Dognon a même reçu un prix 
pour sa série de sculptures 
intitulée Douleurs et qui parle du 
cancer du sein.
«C’est vraiment pour représenter 
la douleur et la destruction de 
cette maladie. Vous verrez que 
sur la sculpture il y a une partie 
manquante, c’est vraiment pour 
montrer qu’avec le cancer des 
seins, ce ne sont pas seulement 

les seins que l’on coupe, 
c’est vraiment une partie de 
la personne qu’on enlève», 
explique la plasticienne.
Après les sculptures, place à la 
danse avec Bibata Maïga.
Originaire de Gao au Nord 
Mali, elle fait partie de la 
nouvelle génération de danseurs 
contemporain d’Afrique de 
l’Ouest.
Le public a pu apprécier sa 
performance L’Esprit de l’eau, 
qui est consacrée à la divinité du 
fleuve Niger.
«C’est pour magnifier la femme 
et pour montrer les pouvoirs 
naturels qui existent dans chaque 
femme», explique la danseuse.

Au moins 8.556 touristes, 
nationaux et étrangers, ont visité 
le Tassili N’ajjer, dans la wilaya de 
Djanet (extrême Sud-est du pays), 
depuis l’ouverture en octobre 
dernier de la saison du tourisme 
saharien, a indiqué mercredi la 
Direction locale du Tourisme et de 
l’Artisanat (DTA).
La région a enregistré l’afflux 
de 660 touristes étrangers, de 
différentes nationalités, et 7.891 
touristes nationaux, a précisé à 
l’APS le DTA, Alamine Hamadi.

Ces flux de touristes traduisent une 
reprise de l’activité dans la région, 
surtout après la levée des mesures 
conservatoires décidées par les 
pouvoirs publics pour freiner la 
propagation de la Covid-19, ainsi 
que la reprise progressive des 
activités des agences de tourisme 
et du transport aérien, a-t-il 
expliqué.
Le secteur a arrêté, en coordination 
avec différents partenaires, un 
programme diversifié pour assurer 
la réussite de la saison touristique 

saharienne qui s’étale d’octobre à 
avril, et ce à travers l’organisation 
d’activités culturelles, à l’instar de 
la manifestation «Aknane Akallil» 
(patrimoine de mon pays).
Cette manifestation, à laquelle 
ont pris part plusieurs instances 
et associations culturelles de 
différentes régions du pays, vise 
la valorisation et la sauvegarde 
du riche patrimoine matériel 
et immatériel national, avec la 
participation de plusieurs instances 
et associations culturelles de 

différentes wilayas du pays.
Des circuits touristiques ont aussi 
été prévus au profit des visiteurs 
et des amoureux du tourisme 
d’aventure, visant à faire connaître 
divers sites archéologiques, 
touristiques et naturels de la 
région, mais aussi le patrimoine 
culturel matériel et immatériel 
du Tassili N’ajjer, à travers les 
activités folkloriques et les jeux 
traditionnels à l’exemple des 
courses de méharis et du ski sur 
sable, a ajouté M. Hamadi.

Avec son patrimoine séculaire 
authentique, la wilaya de Djanet 
est une destination touristique 
privilégiée dotée d’un parc national 
culturel du Tassili qui s’étend sur 
138.000 km2, considéré comme 
un véritable musée à ciel ouvert 
renfermant une diversité d’atouts 
fabuleux, dont des gravures et 
peintures rupestres, des dunes de 
sable, des reliefs montagneux, des 
Gueltas et plans d’eau, des espaces 
verdoyants, et une richesse 
avifaune et faunistique rare.

La pandémie de Covid-19 
a entraîné la perte de 
10 millions de postes 

d’emploi dans les industries 
créatives en 2020 à travers le 
monde, selon un nouveau rapport 
de l’Organisation de l’ONU 
pour l’éducation, la science et la 
culture (Unesco).
C’est un «effondrement sans 
précédent» des revenus et de 
l’emploi dans le secteur culturel, 
relève le document de l’Unesco, 
intitulé «Repenser les politiques 
en faveur de la créativité» et 
publié sur son site Internet.
Le rapport estime que la valeur 
ajoutée brute mondiale dans les 
industries culturelles et créatives 
a reculé de 750 milliards de 
dollars en 2020, première année 
de la pandémie, et que leurs 
revenus ont diminué de 20 à 40 

% dans les pays où les statistiques 
sont disponibles.
D’autre part, l’étude a constaté 
une baisse au cours des années 
qui ont précédé la pandémie 
une «baisse» des dépenses 
publiques mondiales consacrées 
aux industries créatives, ce qui 
a conduit à un «effondrement 
sans précédent» des revenus 
et de l’emploi dans ce secteur, 
amplifiant les conditions de 
travail déjà précaires de nombreux 
artistes et professionnels de la 
culture à travers le monde.
La couverture sociale des artistes, 
déjà insuffisante dans beaucoup 
de pays, s’est détériorée 
davantage à cause de la pandémie 
qui a véritablement révélé la 
vulnérabilité des travailleurs dans 
les secteurs culturels et créatifs, 
selon le document.

Paradoxalement, la 
consommation mondiale de 
contenus culturels des individus 
et leur dépendance à leur égard 
ont, augmenté, alors que, dans le 
même temps, ceux qui produisent 
les arts et la culture ont de plus en 
plus de mal à travailler, détaille 
l’étude.
Le secteur culturel  qui représente 
3,1 % du Produit intérieur brut 
(PIB) mondial et 6,2 % des 
emplois dans le monde, a vu 
diminuer sa capacité à «stimuler 
une croissance économique» 
durable dans les pays en 
développement, durant cette 
pandémie.
Pour faire face aux défis de la 
crise mondiale, l’Unesco appelle 
les gouvernements à «assurer 
aux artistes et aux professionnels 
de la culture une protection 

économique et sociale» similaire 
à celle dont bénéficient déjà les 
personnes travaillant dans de 
nombreux autres secteurs.
L’agence spécialisée de l’ONU 
propose, entre autres mesures, 
d’envisager l’instauration 
d’un salaire minimum dans 
l’emploi culturel, ainsi que de 
meilleurs régimes de retraite et 
d’indemnités de maladie pour les 

travailleurs indépendants.
L’Unesco préconise également 
de concevoir des systèmes de 
rémunération plus équitables 
pour les artistes dont le contenu 
consommé est en ligne, notant 
que les revenus numériques «ne 
compensent» pas la forte baisse 
de revenus causée par l’absence 
d’événements en direct.

Mali

le festival Ségou’Art revient en force pour une 18e édition

Djanet: 

plus de 8.550 touristes ont visité le Tassili depuis
 octobre dernier

Pandémie

10 millions d’emplois perdus dans les industries
 créatives en 2020
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Sa photo d’une femme coiffée 
d’une colonie d’iguanes sur 
la tête est devenue iconique: 

pour la première fois en France, la 
photographe mexicaine Graciela 
Iturbide, figure majeure de la 
photographie latino-américaine, 
est à l’honneur d’une grande 
rétrospective à Paris.
Intitulée «Heliotropo 37» --  du 
nom de son atelier au Mexique 
-- cette exposition, composée 
de quelque 200 images dont ses 
photos les plus connues, s’ouvre 
samedi à la Fondation Cartier.
Née à Mexico en 1942, Graciela 
Iturbide s’initie à la photographie 
dans les années 1970 aux côtés 
de Manuel Àlvarez Bravo 
(1902-2002) qu’elle suit dans 
ses voyages, dans les villages et 
les fêtes populaires mexicaines. 
Chantre de la photographie 
documentaire, il devient le mentor 
de la photographe en herbe, 

avec qui il partage son approche 
humaniste.
Mais la jeune femme prend 
rapidement son envol et trouve 
son style, à la fois humaniste mais 
aussi poétique. Pendant près d’un 
demi-siècle, ses images en noir et 

blanc vont documenter la vie de 
son pays natal.
«Pour moi les photos sont une 
façon (...) d’apprendre à connaître 
le monde», explique-t-elle dans 
un entretien à l’AFP.
A plusieurs reprises, elle séjourne 

auprès de plusieurs communautés 
autochtones du pays. Comme la 
communauté seri, dans le désert 
de Sonora, au nord-ouest du pays. 
Ses photos les plus connues restent 
celles consacrées aux femmes et à 
la culture zapotèques (civilisation 
amérindienne précolombienne 
de structure matriarcale), dans la 
vallée de Oaxaca, au sud-est du 
Mexique.
«La partie précolombienne de 
notre histoire me plait beaucoup. 
J’aime ce métissage», explique-
t-elle. «Dans ces zones, toutes 
les femmes m’ont aidée, elles 
prenaient soin de moi. Je vivais 
avec elles dans leurs maisons», 
relate-t-elle. Et de poursuivre 
qu’elle a «toujours eu beaucoup 
de chance» car à chaque fois, 
«j’allais dans des endroits où l’on 
m’accueillait bien volontiers».
Au réalisme magique auquel 
on l’a associé -- mouvement 

qui a traversé les arts au XXe 
siècle et incarné en Amérique 
latine par l’écrivain colombien 
Gabriel Garcia Marquez, prix 
Nobel de littérature -- elle oppose 
l’imagination: «Mon travail n’a 
pas de visée surréaliste», dit-elle. 
«C’est juste la vie».
Lauréate du prix Hasselblad en 
2008 – la plus haute distinction 
photographique - la photographe, 
qui s’apprête à fêter son 80e 
anniversaire, assure qu’il faut 
deux choses pour être un bon 
photographe: «de la passion et de 
la discipline, rien de plus».
Le fait d’être une femme lui a-t-
il joué des tours au cours de sa 
carrière ? Non, rétorque-t-elle. 
Mais aujourd’hui, femme ou 
homme, la situation a changé: 
«Impossible d’aller dans ces 
zones à cause du trafic de drogue».

Ce n’est pas un hasard si les grands 
noms de la musique libanaise, 
égyptienne ou, plus récemment, 
irakienne et saoudienne font appel 
au chorégraphe Hadi Awada. Son 
talent et son travail acharné lui 
ont permis de se faire un nom en 
Égypte, fait rare pour un artiste 
libanais.
Hadi Awada a encore une âme 
d’enfant. Son sourire, son grain 
de voix et son «grand cœur», 
pour reprendre les mots si justes 
de l’artiste libanaise Maya Diab, 
sont autant d’éléments qui mettent 
du baume au cœur. Lorsque 
cette silhouette commence à se 
déployer et à se mouvoir, elle 
sait créer une ambiance, une 
expression artistique, et il est bien 
difficile de rester indifférent à cet 
artiste.
Tout n’a pourtant pas été rose 
dans la vie du chorégraphe. 
Tiraillé entre une famille qui 
voulait qu’il continue ses études 
de médecine et son désir de 
danser, il choisira de poursuivre 
son rêve. «J’ai vécu beaucoup de 
choses difficiles entre 17 et 24 
ans. L’interdit familial m’a poussé 
à me surpasser afin de prouver 
à tout le monde que je pouvais 
réussir et que rien ni personne ne 
pouvait m’arrêter», se souvient-il.
Non seulement il s’est dépassé, 
mais il s’est distingué. En 2008, 
à l›âge de 18 ans, il intègre la très 
sélective Académie des arts de 
Biélorussie, dans laquelle il suit 
des cours de chorégraphie et de 
cinématographie. En 2014, à New 
York, il reçoit une distinction 
du prestigieux concours 

International Modeling and Talent 
Association. «J›ai été sélectionné 
par l›académie américaine John 
Robert Powers pour représenter 
le Liban. Cela a été compliqué 
pour moi, car je n›avais pas de 
conseiller à New York. Cette 
compétition a été très bénéfique. 
Je suis revenu au Liban avec une 
médaille d›or.»
Il a donc bien fait de croire à sa 
bonne étoile! Un succès fulgurant 
lui tend les bras: il est devenu, 
alors qu’il n’a pas 25 ans, le 
chorégraphe de la très populaire 
émission Star Academy Moyen-
Orient. C’est l’occasion pour lui 
de travailler avec les plus grands 
artistes des pays arabes. «J’ai 
senti que j’avais rempli mon 
objectif initial et que j’étais arrivé 
tout en haut de l›échelle. À la fin 
de la Star Academy, j›étais perdu. 
Comprendre que je pouvais faire 
encore beaucoup de choses m’a 
pris du temps», confie-t-il.

Conserver l’envie

Cette mentalité autant que son 
travail acharné lui ont permis 
de devenir le chorégraphe des 
plus grandes stars de la musique 
arabe du moment, mais aussi 
d’entretenir une belle complicité 
avec certaines d›entre elles, 
comme Maya Diab. En 2018, 
la chanteuse libanaise Myriam 
Fares a exprimé à ses millions 
d’abonnés de sa page Instagram 
toute la confiance et l’admiration 
qu’elle éprouvait pour Hadi 
Awada, qu’elle estime être le 
plus grand chorégraphe du 
monde arabe. Sans doute par 
modestie, il nous a confié qu›il 
ne se considérait pas comme le 
numéro un. Ce qui compte à ses 
yeux est de conserver l›envie 
d’être le meilleur et de ne jamais 
se contenter des différents succès.
Toutefois, ses collaborations avec 
des icônes musicales, comme 
la Libanaise Haifa Wehbe ou 
deux des chanteurs les plus en 
vogue, l’Égyptien Mohammad 

Ramadan et l’Irakien Saif Nabeel, 
confirment les propos de Myriam 
Fares.
«Je suis fier de moi. Je n’y 
serais pas arrivé si je n’avais 
pas redoublé d›efforts. J’ai reçu 
très tôt la confiance d›immenses 
artistes comme Maya Diab, 
Myriam Fares ou Haifa Wehbe, 
ainsi que le soutien de Toni 
Kahwaji, avec qui j›ai travaillé, 
à mes débuts, dans des émissions 
de télévision. Je suis heureux de 
pouvoir me renouveler à chaque 
fois en proposant des idées 
nouvelles ou des mouvements 
nouveaux.»
Les mouvements de Hadi Awada 
sont aussi présentés sur la plate-
forme TikTok. Il y propose 
différents challenges, invitant 
les gens à reproduire la danse 
de leurs chanteurs préférés, 
comme Saif Nabeel, dont les pas 
ont été répétés par 4 millions de 
personnes.
Le chorégraphe invite à ne pas 
réduire la danse à de simples 
mouvements. Ce qui compte, 
pour lui, c’est de raconter 
une histoire qui incorpore de 
nombreuses références artistiques 

et culturelles. C’est ce qu’il a 
fait à la perfection en Égypte 
lors du Festival du film d’El 
Gouna, en octobre dernier. Il 
a rendu hommage à la carrière 
de l’illustre comédien égyptien 
Samir Ghanem en réalisant 
dix tableaux en moins de trois 
minutes. «Un travail en amont 
est nécessaire. J’ai passé un 
mois entier à regarder toutes ses 
représentations et tous ses films. 
C’était pour moi un immense 
honneur.»
Un honneur, mais aussi une 
forme de couronnement, tant 
il est difficile pour un Libanais 
de se faire une place et un nom 
en Égypte. Hadi Awada est 
également populaire dans les pays 
du Golfe. Il collabore ainsi avec la 
chanteuse saoudienne Oumaima 
Taleb. «Chaque artiste a son 
propre caractère. La chorégraphie 
s›adapte à sa personnalité. Je 
suis une sorte de designer de la 
danse.»
Il ne serait donc pas surprenant de 
voir prochainement Hadi Awada 
faire briller sa créativité au-delà 
des frontières du Moyen-Orient.

Pour la première fois, Paris célèbre la photographe
 mexicaine Graciela Iturbide

Hadi Awada, le chorégraphe des stars de la musique arabe
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Alors que la reine Eliza-
beth II vient d’annoncer 
que Camilla prendrait le 

titre de reine consort lorsque le 
prince Charles sera roi, certains 
se demandent si le manque de 
réaction du prince William est 
porteuse ou non d’un message 
particulier à l’encontre de sa 
belle-mère.
Les relations n’ont pas toujours 
été au beau fixe entre eux. En 
avril 2005, après plusieurs an-
nées d’amour, le prince Charles 
et Camilla Parker Bowles se 
sont enfin dit «oui», et ce avec 
la bénédiction d’Elizabeth II. 
Dès lors, la mission du prince 
héritier a été de faire en sorte 
que les Britanniques acceptent 
sa nouvelle épouse, alors que 
Lady Diana trône toujours dans 

le coeur de certains qui ne par-
donnent pas l’affront qui lui a été 
fait et ce «mariage à trois» dont 
elle a souffert. Une rancœur qui 
a pu s’étendre jusqu’aux fils de 
la princesse de Galles, William 
et Harry, qui n’ont pas toujours 
porté la nouvelle épouse de leur 

père dans leur coeur.
«Il y avait d’énormes querelles 
familiales au début du mariage 
de Charles et Camilla alors 
que tout le monde prenait ses 
marques. William n’avait pas 
la meilleure relation avec son 
père à l’époque», se souvient 

ainsi une source auprès du Daily 
Mail, qui rapporte également des 
échanges tendus à l’encontre du 
prince Charles, face auxquelles 
ce dernier se montrait docile, 
tandis que la duchesse de Cor-
nouailles trouvait que le duc de 
Cambridge avait du «caractère». 
Lui pardonnant toutefois ces 
accès de colère, Camilla Parker 
Bowles a ensuite été acceptée 
au sein de la famille royale, et 
notamment par le fils aîné de 
son mari.

Comment a réagi le prince 
William à l’annonce de la 

reine ?
S’ils ne sont particulièrement 
proches, le prince William et 
Camilla Parker Bowles «s’en-
tendent parfaitement bien et 
forment désormais une famille 

recomposée», souligne le Daily 
Mail, alors que le fils aîné du 
prince Charles a compris l’im-
portance de son épouse dans sa 
vie, notamment parce qu’elle le 
rend heureux. S’il n’a eu aucun 
rôle dans la décision d’Eliza-
beth II de faire de Camilla Par-
ker Bowles une reine consort 
lorsque son époux montera sur 
le trône, le mari de Kate Mid-
dleton «respecte sa grand-mère 
et son jugement plus que tout 
au monde». «Si c’est bon pour 
elle, alors ce sera bon pour lui», 
a affirmé une source. Le prince 
Harry lui, n’a fait aucun com-
mentaire sur la récente annonce 
de la reine à propos de sa belle-
fille lors de son jubilé de platine 
qu’il n’a même pas célébré...

C’est avec « les larmes aux 
yeux» que Jane Campion a dé-
couvert que son film, The Power 
of the Dog, a reçu 12 nomina-
tions aux Oscars. Tout d’abord 
parce que son équipe est mise à 
l’honneur. Les acteurs - Kirsten 
Dunst, Jesse Plemons et Bene-
dict Cumberbatch – sont parmi 
les nommés. Le film est égale-
ment en compétition dans les ca-
tégories Meilleure photographie 
(Ari Wegner), Meilleur montage 
ou encore Meilleurs décors et 
Meilleure musique originale ( 
Jonny Greenwood).
« Je me sens vraiment émue. Les 
Oscars, ou plutôt l’Académie, 
est la référence absolue dans la 
plupart des esprits du monde en-
tier de ce qu’est du bon cinéma, 

et je suis tellement pleine de gra-
titude qu’ils reconnaissent telle-
ment de personnes impliquées 
dans notre film. Ce film me rend 
tellement heureuse, parce que 
j’adore le travail qu’ils ont fait 
et je pense qu’ils ont fait du bon 
travail », a expliqué Jane Cam-
pion à Deadline.

Un moment particulier
La réalisatrice est aussi devenue 
la première femme à être nom-
mée deux fois pour un Oscar 
du Meilleur cinéaste. En 1994, 
Jane Campion avait été nommée 
pour La Leçon de piano. Si elle 
n’avait pas reçu le prix pour la 
réalisation, elle était repartie 
avec l’Oscar du Meilleur scéna-
rio original. Seule sept femmes 
ont été en lice pour l’Oscar du 

Meilleur cinéaste depuis la pre-
mière cérémonie en 1929 et 
deux l’ont remporté : Kathryn 
Bigelow en 2010 (Démineurs) 
et Chloé Zhao en 2021 (Noma-
dland).
« C’est un moment spécial dans 
une carrière. La dernière fois 
que j’ai été dans cette position, 
c’était avec La leçon de piano – 
et c’était il y a 30 ans », a-t-elle 
ajouté.
Quant à son pronostic, Jane 
Campion reste pragmatique, 
ayant « fait quelques films de-
puis La leçon de piano qui n’ont 
pas eu ce genre de reconnais-
sance ».
La 94e cérémonie des Oscars se 
tiendra le 27 mars.

La série Euphoria est encore une 
fois sous le feu des critiques pour 
sa mise en scène de la consom-
mation de drogues, notamment 
par son héroïne, Rue Bennett, 
une adolescente de 17 ans, les-
bienne non-binaire qui plonge 
dans l’addiction et est incarnée 
par Zendaya. Le D.A.R.E., une 
association fondée dans les an-
nées 80 alors que Ronald Reagan 
faisait la « guerre à la drogue », 
et prône une tolérance zéro, est 
montée au créneau. L’organisme 
accuse le show HBO de « glori-
fier à tort et dépeindre de façon 
erronée l’usage de drogue par des 
étudiants au lycée, l’addiction, 
le sexe anonyme, la violence et 
d’autres comportements destruc-
teurs », écrivent-ils dans un com-

muniqué relayé par NBC News.
Autant d’attaques qui ont amené 
Zendaya à répondre lors d’un 
entretien avec Entertainment 
Weekly. La comédienne rappelle 
que la série « n’est pas un conte 
moral pour apprendre aux gens 
comment vivre leur vie ou leur 
dire ce qu’ils devraient faire ». Le 
but de la série, explique-t-elle, est 
« d’aider les gens à se sentir un 
peu moins seuls face à leurs expé-
riences et leurs souffrances».

De l’espoir
« Mon plus grand espoir est que 
(…) ceux qui ont besoin de gué-
rir et de grandir avec Rue, d’ici la 
fin de la saison, ressentiront cet 
espoir et ce sentiment qui se trans-
forme en elle », conclue Zendaya.
L’actrice est une ancienne star 

Disney, qui incarne en parallèle le 
rôle de Michelle Jones, l’amou-
reuse de Spider-Man dans la trilo-
gie avec Tom Holland, et a les fa-
veurs de Hollywood et du monde 
de la mode depuis quelques 
années. Autant de paramètres qui 
font que son influence sur le jeune 
public est immense et elle s’en 

sert, notamment pour expliquer 
son rôle de Rue Bennett à ses 
fans. Dès le lancement de la série, 
la jeune femme, qui est âgée de 
25 ans, avait annoncé que le show 
s’adressait à un « public averti ». 
Une mise en garde qu’elle a réi-
téré avant la diffusion de la saison 
2 au début de l’année.

Zendaya avait déjà été critiquée 
pour avoir interprété la compagne 
de John David Washington dans 
Malcolm & Marie, leur différence 
d’âge (12 ans) étant pointée du 
doigt. « C’est intéressant que ça 
ait pris une telle ampleur, parce 
que mes parents, par exemple, 
ont 13 ans d’écart. Mais j’essaye 
aussi de me voir d’un point de 
vue extérieur et je comprends que 
j’ai joué des adolescentes depuis 
que je suis adolescente. Je joue 
toujours une ado de 17 ans à la 
télévision et au cinéma. (…) Cer-
tains ont grandi avec moi, ils me 
voient sur Disney Channel, je suis 
comme leur grande sœur ou leur 
meilleure amie. Et j’en suis recon-
naissante », confiait-elle au New 
York Times.

Prince William : 

où en est sa relation avec Camilla Parker Bowles ?

Oscars 2022

Jane Campion est très émue par ses 12 nominations
 aux oscars pour « The Power of the Dog »

Zendaya prend la défense de la série « Euphoria »
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Quarante (40) pays 
participeront à la 
17e édition du Prix 

international d’Alger de récitation 
du Coran prévue du 17 au 19 
février en cours, a-t-on appris 
samedi auprès du ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs.
Dans une déclaration à l’APS, le 
directeur de l’enseignement et des 
concours coraniques, Messaoud 
Miad, a fait savoir que le nombre 
de pays qui prennent part à 
cette édition qui débutera jeudi 
prochain était de 39 pays dont 
la participation a été confirmée 
sur 68 pays invités, ajoutant que 
ce concours auquel l’Algérie 
prendra part, se déroulera par 
visioconférence en raison de la 
pandémie Covid-19.
Et d’expliquer que le Prix 
international d’Alger de 
récitation du Coran connaissait 
auparavant l’organisation de 
trois concours en même temps à 
savoir, le concours international, 
le concours d’encouragement 
pour les jeunes récitants et le 
concours national. Cependant, 
le concours international a été 
avancé, pour cette édition au 
mois de Rajab parallèlement avec 
la célébration de Isra et Miraj (Le 
voyage nocturne).
Concernant la tenue du Prix 

international d’Alger de 
récitation du Coran en mois de 
Rajab au lieu de Ramadhan, le 
même responsable a indiqué que 
ce décalage se justifiait par le 
fait que les récitants et les cheikh 
de zaouïa seront occupés par la 
prière des Tarawih.
Il s’agit également, poursuit-
il, de l’application des 
recommandations du Conseil de 
coordination des concours et des 
prix internationaux regroupant 
14 pays adhérents aux concours 

et prix internationaux de 
récitation du Coran, qui a proposé 
l’organisation des concours 
internationaux en dehors du 
mois sacré tout en maintenant, 
par contre, les compétitions 
nationales durant ce mois sacré.
A ce propos, M. Miad a fait 
état du maintien du concours 
d’encouragement pour les 
jeunes récitants en plus du 
concours national de récitation 
du Saint Coran durant le mois de 
Ramadhan. Les lauréats seront 

distingué pendant la 27e nuit du 
mois sacré.
Concernant le déroulement du 
concours du Prix international 
d’Alger de récitation du Coran, 
M. Miad a indiqué que les 
participants des autres pays à 
ce concours du 17 au 19 février, 
doivent se présenter aux centres 
consulaires et diplomatiques 
algériens auprès de leurs pays 
respectifs, en vue de passer 
devant le jury de Dar El Imam à 
Mohammadia (Alger).

Ce jury est composé de six 
membres dont un de la République 
arabe d’Egypte, l’autre de la 
Guinée et d’autres parmi lesquels 
figure une femme algérienne.
Au sujet des épreuves 
éliminatoires qui se sont déroulées 
la semaine dernière dans le cadre 
de cette édition, M. Miad a 
indiqué qu’elles viennent pour 
sélectionner particulièrement 
un représentant de l’Algérie. A 
cet effet, 56 candidats s’y sont 
présentés aux fins de choisir 
un groupe de concurrents qui 
entameront un stage les dimanche 
et lundi. Il sera procédé ensuite à 
la sélection d’un candidat parmi 
eux qui représentera l’Algérie à la 
17ème édition internationale de la 
récitation du Coran.
La proclamation officielle des 
lauréats au concours international 
d’Alger de récitation du coran 
aura lieu durant une cérémonie 
solennelle prévue fin février 
en cours, où les lauréats seront 
distingués par des prix de valeur 
ainsi que les membres du jury.
Le concours du Prix international 
d’Alger est ouvert cette année 
aux récitants du Coran de moins 
de 25 ans et à ceux qui n’ont pas 
remporté l’un des trois premiers 
prix lors des précédentes éditions.

La Prière d’El-Istisqa a 
été accomplie, samedi, 
à travers toutes les 

mosquées du pays, suite au 
retard des pluies pendant une 
longue période.
Accomplie dans la matinée 
de samedi, cette prière est 
une Sunna du Prophète 
Mohammed (QSSSL) qui 
s’effectue en deux unités de 
prières (Rak’ah) et un prêche 

à l’adresse des fidèles.
Les imams ont ainsi appelé les 
fidèles à remercier Allah pour 
ses bienfaits et à le vénérer, 
les mettant en garde contre 
les raisons et les mauvaises 
actions menant à la sècheresse, 
tout en les incitant à demander 
le pardon du Tout-Puissant et 
invoquer sa miséricorde pour 
qu’il fasse tomber de la pluie.
Le ministère des Affaires 

religieuses et des Wakfs avait 
indiqué, mercredi dans un 
communiqué, que «suite au 
retard des pluies sur notre pays 
et conformément à la Sunna 
du Prophète Mohammed 
(QSSSL), Salat El-Istisqa 
sera accomplie le samedi 11 
Radjab 1443, correspondant 
au 12 février 2022, à partir 
de 09h00 dans toutes les 
mosquées du pays».

Les accidents de la route 
survenus au cours de la 
dernière semaine dans les 

zones urbaines, ont fait 15 décès 
et 340 blessés, a indiqué, jeudi, 
un communiqué de la Direction 
générale de la sûreté nationale 
(DGSN).
Les services de la Sûreté nationale 
ont enregistré «durant la période 
allant du 1er février au 7 février, 
293 accidents corporels au niveau 
des zones urbaines, ayant fait 15 
décès et 340 blessés».

Comparativement aux 
statistiques de la semaine 
écoulée, le bilan des accidents de 
la circulation a connu une hausse 
estimée à «9 accidents». Idem 
pour le nombre des blessés qui a 
augmenté de «22 blessés», tandis 
que le nombre des décès a connu 
une baisse «- 1 décès».
Les mêmes données indiquent 
que «le facteur humain 
demeure la principale cause de 
ces accidents à plus de 95%, 
notamment en raison du non-

respect du Code de la route et 
de la distance de sécurité, de 
l’excès de vitesse, de la fatigue, 
du manque de vigilance au volant 
et d’autres facteurs liés à l’état du 
véhicule».
La DGSN a réitéré son appel aux 
usagers de la route à davantage 
de vigilance et de prudence lors 
de la conduite. Elle rappelle 
également ses numéros vert 15-
48 et de secours (17) mis à la 
disposition des citoyens 24h/24, 
a conclu la même source.
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Prix international d’alger de récitation du coran:

40 pays participent à la 17e édition

Salat El-Istisqa accomplie à travers toutes les mosquées du pays

accidents de la circulation:

15 décès et 340 blessés en une semaine


